
0-летию ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ- 
0 УДАРНЫХ НЕДЕЛЬ!

СЕГОДНЯ В СВЕРДЛОВСКЕ СОСТОИТСЯ IV 
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РАБОЧИЙ—ГОРДОЕ ЗВАНИЕ! |В СТ Р Е Ч И
на октябрьской 
поверке

ее инициаторы комсо-
мольско-молодежная бригада 
Сергея Мезенова из инстру
ментального цеха турбомо- 
торного завода

Стремителен и незаметен бег стрелок по циферблату нашей 
жизни. Часы и дни сменяют друг друга, тонут в текучей по
вседневности. В памяти остаются только вехи, завершающие 
пройденную часть пути, открывающие непройденную. И каж
дому из нас знакомо такое: оглядываешься не затем, чтобы 
полюбоваться на то, сколько ты уже прошел, а затем, 
увидеть, сколько еще осталось : " '
стижению его ты стремишься, 
всегда знаем, что потом Судет 
что впереди

пройтй до намеченного.
это главное сейчас.
еще одна веха и еще:

чтобы 
К ди-

Но мы 
знаем,

I ЕЩЕ ОДНА
Бригада С. Мезенова начаБригада С. Мезенова нача-

ла Октябрьскую поверку. С 
той поры прошло немало вре
мени. произошло много со
бытий. Начало и предстоя
щее завершение ударной 
вахты в честь 60-летия Ок
тября четко ограничивают 
сегодняшний этап развития 
этого коллектива.

Сергей Мезенов рассказы
вает:

— Обязательство выпол
нить план двух лет пятилет
ки к 7 ноября принимали 
после долгих споров, обсуж
дений. Дело в том, что к на-

соревновании на звание 
«Лучший молодой рабочий».

Точно, «и 
же». Члены

в работе так 
этой бригады

объединены еще и единым 
технологическим процессом. 
Мезенов фрезерует заготов
ку, остальные шлифуют, до
водят, Шефер делает грави-
ровку.

Слово 
тио:

— Мы 
за время

Александру Мас

многому научились 
вахты. Выработка

чалу вахты 
было почти 
ла — часов,

у бригады не 
никакого заде- 

выработанных
сверх плана. Бригада орга
низовалась недавно, толком 
друг к другу еще не «при
терлись», не привыкли. Но 
когда подсчитали, решили— 
сможем.

И действительно, дело по
шло. Работали очень интен
сивно. Время экономили за 
счет перекуров, улучшения 
организации труда.

Весной нынешнего года 
мы поняли, что сможем вы
полнить план двух лет рань
ше. Подсчитали, что для это
го надо давать выработку 
130—140 процентов в сме
ну. Пересмотрели обязатель
ства и решили дать план 
двух лет ко второму октября, 
юбилею завода.

День за днем крепла 
бригада. Шестьдесят недель 
вахты стали для нее време
нем становления. Объединен-

у нас поднялась. За счет че
го? Раньше, бывало, Сергей 
отфрезеровал заготовку — 
припуск точно по технологии. 
А шлифовальщику все равно 
работы куча. Правда, и рань
ше подходили к Сергею, го
ворили, какой нужен размер. 
Но тогда как-то не так все 
было. Когда пойдешь к нему, 
когда нет. А сейчас по каж
дой детали с ним советуешь
ся. Так он наловчился рабо-
тать — после него и 
почти ничего иной раз 
до. Шлифанул раз — 
вай.

Однажды вызвали

делать 
не на- 
и еда-

иас
всех к начальнику цеха. На
до срочно сделать партию 
приспособлений, очень слож
ных. Посидели мы над чер
тежами, посоображали и взя-
лись. За три смены
кончили. если

все за- 
бы, как

обычно, взялся за эти при
способления кто-то один, да
без согласования с фрезе-

ные единой 
ной работой, 
узнали друг 
ближе.

Говорит

целью, совмест- 
ребята лучше 

друга, сошлись

слесарь-лекаль-
щик Евгений Кирсанов:

— Самое, пожалуй, круп
ное событие у меня, проис
шедшее за это время, — 
вступление в комсомол. Мне 
сейчас 25 лет, раньше о ком
сомоле и не думал, вроде 
зачем мне это? А тут такая 
работа пошла — ни в чем не 
хотел отставать от ребят. 
А они все комсомольцы, ак
тивисты, поручения выпол
няют. И я подумал, что раз 
уже вошел в такую бригаду, 
надо одной жизнью со всеми 
жить. В комсомоле мне 
предстоит состоять всего три 
года, но думаю, что и за них 
смогу многое сделать. Сейчас 
меня выбрали в пост «КП» 
цеха. Дело интересное, буду 
работать.

Дополняет Евгения гравер 
Юрий Шефер:

— Да, пожалуй, здорово

ровщиком — не меньше ме
сяца бы провозился.

Состав ни одной бригады 
не бывает постоянным очень 
долго, тем более комсомоль
ско-молодежной. Вот и здесь 
уходит Н. Савельев. Но ре
бята сумели сделать так, что 
это не стало для бригады 
большой проблемой. Мезе- 
новцы давно уже наблюдали 
за недавно пришедшим в цех 
Виктором Полубниковым, по
могали ему, учили, а заодно и 
узнавали, что он за человек. 
Оказалось, хороший парень. 
Решили принять его в брига-
ду. На мой вопрос, как 
этому отнесся, Виктор 
тил:

— Боязно, конечно.

он к 
отве-

Они
все асы, а у меня только вто
рой разряд. Но в бригаду 
пойду. Лучшей школы я не 
найду. А чтобы не подвести 
товарищей, буду стараться. 
Думаю — получится.

И в заключение еще раз 
предоставим слово брига-

запомиятся эти месяцы, 
верное, можно сказать, 
именно с них и началась 
настоящему наша жизнь

На- 
что 
по- 
как

днру:
— Обязательства мы 

выполнили уже сейчас, 
давно подсчитали — 
план двух лет. Однако

свои 
Не

ес ть 
вах-

коллектива. Раньше как-то 
более обособлены друг от 
друга были. А тут в лес вме
сте ездили, в кино вместе 
часто ходим, книги одни чи
таем. Каждый что-то друго
му передает свое. И в рабо- 
те так же. Кто отставал 
раньше — тянется за луч
шими. работает лучше. По 
себе вижу — намного боль
ше стал делать. А весной, в 
один из месяцев, победил в

та еще не кончена, будем ра
ботать и дальше в том же 
ритме. А потом примем но
вые обязательства. Месяцы 
вахты как бы подняли нас на
новый уровень.
достигнут, пора

Но он уже

следующий рубеж.
намечать

Сейчас
подумываем о переходе на 
единый наряд. Дело интерес
ное. попробуем...

Все правильно, этап ста
новления пройден, впереди 
еще одна высота

А. ДЖАПАКОВ.

Одобряем 
проект 
Конституции 
СССР
В нашей стране нет сей

час ни одного человека, у 
которого не вызвал бы горя
чего отклика проект Консти
туции СССР. Активное уча
стие в изучении и обсужде
нии статей этого важного 
документа приняли студен
ты. преподаватели, сотруд
ники Уральского государ
ственного университета. Ко
митет комсомола УрГУ сов
местно с парткомом универ
ситета обсудили задачи, вы
текающие из материалов

майского (1977 года) Пле
нума ЦК КПСС и IX плену
ма ЦК ВЛКСМ и разработа
ли совместный план работы 
по обсуждению проекта но
вой Конституции СССР.

Развернутые обсуждения 
состоялись на комсомоль
ских собраниях, где выступа
ли студенты и преподавате
ли, стажеры из Монголии, 
участники третьего трудово
го семестра. Собрания про
шли на всех факультетах 
университета, продемон-

Хроника вахты
выработки. Лучшими из луч-

С ЧУВСТВОМ ОТВЕТСТВЕННОСТИ

6.ТОВ.

за время

«МОЛНИЯ» в цехе

люди точ-

сертского района, 
нятно. Каждый из

И это по- 
них старал-

вильщик труб В. Пепин обра
тились к администрации цеха 
и цеховому комитету с прось-

пова, Е. 
сдатчик 
чик труб

им норм 
процентов.

Мордаков, например, 
страды перевез от

в 
ном 
ского

комсомол ьско-молодеж- 
цехе № 10 Первоураль-

выработки 
Инициативу 
подхватила 
Г. Халдина.

ших в трудовом соперничест
ве молодых трактористов ста
ли Василий Мордаков, Алек
сандр Федотов и Марс Акбула-

ее шлифовщики

ся в год 60-летия Великого 
Октября добиться наивысшей

на 10

. Тонычканова, 
Кострова и 

Марков попро- 
им норму на 
Условия для 

шлифовальных

поддержали. Ее 
бригада мастера 

А шлифовщики

С особой ответственностью 
трудились в нынешнюю убо
рочную кампанию молодые 
трактористы совхозов ^Бороду- 
линский» и «Никольский» Сы-

бой об увеличении

Носова, Сортировщик-
H. Черепанова, рез-

3. Семакина и пра

ной профессии, умеющие де
лать трубы с зеркальной по
верхностью.

Шлифовщики участка произ
водства труб: мастер Б. Дайа
лов, Е. Мелкозерова, Л. Пота-

новотрубного завода 
появилась «молния». «Зажгли» станках, например, изменили 

положение пультов управле
ния. Слесари поставили допол
нительные баки для фильтра
ции эмульсии от абразивной 
пыли. Главное сейчас — при
готовить подарок к юбилею 
Родины.

Т. Мурашова, Г. 
Г. Шандова, И. 
правильщик А. I 
сили увеличить 
15 процентов, 
этого есть. На

|С ИЗБИРАТЕЛЯМИ
4 октября начнет работу вне

очередная сессия Верховного 
Совета СССР, которая рассмот
рит проект Конституции Со- 
ветсиого Союза. Накануне это
го знаменательного события в 
нашей области, как и во всей 
стране, состоялись встречи де
путатов высшего органа Со
ветской власти.

Перед избирателями Камен- 
ска-Уральского выступила де
путат Верховного Совета СССР, 
член ЦК ВЛКСМ, машинист 
крана Синарского трубного за
вода Тамара Васильевна Двор
никова. На предвыборных со
браниях ей было дано пятна
дцать наказов, многие из них 
уже выполнены: ведутся рабо
ты по очистке воздушного бас
сейна и реки Исеть от про
мышленных отходов, построе
ны школа, профтехучилище,

*

семь детских дошкольных уч
реждений.

В Нижнем Тагиле избирате
ли встретились с депутатом 
Верховного Совета СССР, стар
шим оператором крупносорт
ного цеха НТМК Алексеем Его
ровичем Тимашовым.

Перед рабочими и служащи
ми Ревды отчитался о проде
ланной работе депутат Верхов
ного Совета СССР, сталевар 
метизно-металлургического за
вода Иван Яковлевич Помо- 
гаев.

В Кировграде прошла встре
ча избирателей с депутатом 
Верховного Совета СССР, фло
татором обогатительной фаб
рики медеплавильного комби
ната имени С. М. Кироза Раи
сой Ильиничной Зелениной.

Участники всех встреч горя
чо одобрили проект Конститу
ции и дали депутатам наказ: 
на внеочередной сессии Вер
ховного Совета СССР голосо
вать за принятие но~ого Ос
новного Закона страны.

* *

Сегодня на IV областной слет молодых 
передовиков производства, отличников 
учебы профтехобразования, наставников 
молодежи, посвященный юбилею Великого 
Октября, соберутся лучшие из личших — 
гордость рабочего класса Урала и те, кто 
свяжет свою судьбу с почетным и гордым 
званием — рабочий. И среди них будет 
Александр Гришин, токарь штампов и при
способлений Уральского турбомоторного 
завода. Трудом слабится он в коллективе. 
И хотя у него четвертый разряд, он может 
изготовлять детали, требующие высшей 
квалификации. Александр выполняет боль
шую общественную работу — является

членом горкома комсомола, заместителем 
председателя цеховой группы народного 
контроля. Работу на производстве он ус
пешно сочетает с учебой в Свердловском 
машиностроительном техникуме.

А Ирина Сипакова и Юрий Банников 
еще готовятся вступить в ряды рабочего 
класса. Они отлично овладевают избран
ной профессией.

НА СНИМКЕ: учащиеся Свердловского 
ГПТУ № 1, отличники учебы Ирина Сипа
кова, Юрий Банников; Александр Гришин, 
токарь цеха штампов и приспособлений 
Уральского турбомоторного завода.

I Около восьмисот студентов, 
преподавателей, научных ра
ботников и сотрудников Ураль
ского ордена Трудового Крас
ного Знамени политехнического 

■ института им. , С. М. Кирова 
собрались на встречу с депута
том Верховного Совета СССР, 

■ ректором института, лауреатом 
Ленинской премии, профессо
ром Федором Петровичем За- 
островскнм.

Открыл встречу секретарь 
■ парткома УПИ А. Г. Ждано

вич. С большим вниманием 
слушали собравшиеся выступ
ление Ф. П. Заостровского. Он 
говорил о том, что едет на

I сессию Верховного Совета 
СССР с чувством большой от
ветственности и волнения, так 
как принятие новой Конститу
ции — это эпохальное собы-

Слово идущему впереди

НОВЫЕ РУБЕЖИ
Каждый день приближает 

нас к событию, которое с вол
нением ждет страна, — 60-ле
тию Октябрьской социалисти
ческой революции. И мы стре
мимся использовать каждый 
новый трудовой день с макси
мальной пользой.

Наша комсомольско-моло
дежная бригада маляров, под
держав почин бригады слеса
рей-электромонтажников Ми- 

кишева цеха № 25 Уралмашза
вода, обязалась выполнить за
дание двух лет пятилетки к 
юбилею Октября. Благодаря 
tom^J что каждый член нашей 
бригады добросовестно и по- 
ударному трудился на объек
тах: детских садах, яслях, ба-

вали о досрочном выполне
нии заданий двух лет пятилет
ки. Все сданные нами объ
екты были аттестованы прием
ной комиссией на «хорошо» и 
«отлично». Успех нашей брига
ды всецело зависел от спло
ченности девушек, взаимопо
мощи и энтузиазма. Но мы не 
останавливаемся на достигну
тых результатах — не снижаем 
темпов. Сейчас девушки пере
выполняют сменные задания 
на 30—40 процентов, а На
талья Печорская, Зоя Маркова 
и Люба Абтухаева часто дела
ют две сменные нормы.

В ходе предъюбилейного со
циалистического соревнования
мы включили в

зах отдыха и санаториях, в
июле этого года мы успешно 
выполнили свои социалистиче
ские обязательства и рапорто-

почетным 
секретаря

членом
свой состав 

первого
комсомольской

ячейки Николая Кондакова и 
выполнили за него пройзвод-

агрегатов более 700 тонн зер
на. На счету А. Федотова — 
522 тонны зеленой массы, до
ставленной к месту силосова
ния. А М. Акбулатов из сов
хоза «Никольский» вспахал за 
сезон более 200 гектаров авгу
стовской зяби. Нужно отме
тить, что в горячие дни страды 
молодые механизаторы приня
ли самое активное участие в 
обсуждении проекта Консти
туции СССР.

_ тие в истории нашей страны. 
I Значение новой Конституции 
I для советских людей трудно 
I переоценить. Подробно остано- 
_ вился на той- роли, ■ которая от- 
■ водится в Основном Законе 
В развитию образования^ науки. 
I Депутат Верховного Совета 
I СССР рассказал о своей рабо- 
I те, о выполнении наказов из- 
|бирателей. Так, например, в 

жилищном фонде института 
полностью ликвидированы ба
рачные помещения и подвалы. 
Продолжается развитие инсти
тута. Остановился Федор Пет
рович Заостровский и на том, 

I какую работу он проводит как 
член постоянной комиссии Вер
ховного Совета СССР по де
лам молодежи.

О большой работе, проделан- 
!нои депутатом, о всенародном 

одобрении и поддержке проек
та Конституции говорили в 
своих выступлениях препода
ватели и студенты. Доктор фи- 

|лософских наук, профессор 
Г. В. Мокроносов остановился 
на историческом значении но
вой Конституции. Секретарь 
комсомольской организации

физико - технического факуль
тета, отличник учебы Е. По
пов рассказал, как прошло об
суждение проекта Конституции 
во всех коллективах институ
та, , в комсомольских группах, 
в стройотрядах. Студенчество 
УПИ всей душой поддержива
ет проект Конституции, на се
бе ощущает поддержку й забо
ту партии и правительства. 
Отметил роль депутата Вер
ховного Совета СССР Ф. П. 
Заостровского, как большого 
воспитателя молодежи й орга
низатора. В частности, в ин
ституте внедрена вычислитель
ная техника, что позволило вы
свободить студентам много вре
мени для занятий.

Доктор химических наук, за
служенный деятель науки и 
техники РСФСР, .профессор 
3. В. Пушкарева, которая бы
ла депутатом Верховного Со
вета СССР двух созывов, го
ворила о высокой миссии депу
тата, о большом доверии на
рода и огромной ответственно
сти, о том, что во всех делах 
института видна большая по
вседневная работа депутата 
Верховного Совета СССР Ф. П- 
Заостровского, который оп
равдывает доверие своих изби
рателей. На встрече выступили 
также ударник комтруда, то
карь учебно - производствен
ного комбината Б. А. Ситни
ков, доцент кафедры научного 
коммунизма К. М. Мкртчян.

Единодушно была принята 
резолюция, одобряющая боль
шую работу Конституционной 
комиссии по подготовке новой 
Конституции, депутатскую дея
тельность Ф. П. Заостровского 
по выполнению наказов изби
рателей, и был дан наказ от 
имени студентов, преподава
телей, сотрудников института 
заверить сессию Верховного 
Совета СССР в горячей под
держке и одобрении Основного 
Закона.

ственное задание 
этого года.

августе

Несколько недель назад на 
общем собрании бригады Ни
на Степанова и Рая Круткина 
внесли предложение по дос
тойной встрече 60-летия ком
сомола, а именно — выполнить 
задание трех лет пятилетки к 
29 октября 1978 года. Все де
вушки поддержали эту ини
циативу.

Побеседовав с экономиста
ми, мы выяснили, что для вы
полнения задания трех лет пя
тилетки к юбилею Ленинского 
комсомола нам необходимо 
повысить производительность 
труда еще на 6 процентов. Мы 
обсудили это и на отчетно-вы
борном комсомольском соб
рании управления приняли по
вышенные обязательства, в ко-
т-орых записали 
лет пятилетки 
комсомола!».

«Задание трех 
— к 60-летию

В. ВАЛИЕВА, 
бригадир крмсомольско- 

молодежной бригады 
маляров цеха № 111 

Уралмашзавода.

ЭКЗАМЕН НА ЗРЕЛОСТЬ
стрировав большую творче
скую активность студентов.

Заслуживает внимания ор
ганизация обсуждения нового 
Проекта Конституции в сту
денческих строительных 
отрядах УрГУ, работавших 
на уборке урожая в Красно
уфимском, Артемовском, Ре- 
жевском и Алапаевском рай
онах. Здесь прошли собра
ния по обсуждению этого 
важного документа. Бойцы 
ССО, единодушно одобряя 
проект Конституции СССР, 
внесли целый ряд предложе
ний и замечаний по отдель
ным его статьям. В ССО 
«Ермак» обсуждение проек
та Основного Закона стра
ны проходило совместно с 
комсомольцами Рсжевского 
механического завода. Ха
рактерной особенностью со
браний явилось принятие

дополнительных социалисти
ческих обязательств по 
производственной и идейно
политической работе. И се
годня отрадно отметить, что 
обсуждение проекта Консти
туции СССР вызвало трудо
вой подъем у бойцов ССО и 
способствовало перевыпол
нению производственной про
граммы студенческими строи
тельными отрядами.

Необходимо выделить и 
большую работу студенче
ских агитбригад и лектор
ских групп по пропаганде 
проекта новой Конституции 
СССР среди жителей райо
нов дислокации ССО. Были 
прочитаны лекции для насе
ления, состоялись совмест
ные обсуждения проекта 
Основного Закона, были по
казаны специальные про
граммы агитбригад.

Наряду с собраниями, вы
ступлениями лекторов и 
агитбригад в отряде матема- 
тико - механического фа
культета состоялось обсуж
дение проекта Конституции 
СССР, где были показаны 
иллюзорность буржуазной 
демократии и социально-эко
номические гарантии прав 
советского человека.

Обсуждение нового проек
та Конституции, сопровож
дающееся дальнейшим повы
шением трудовой и полити
ческой активности каждого,
стало для комсомольцев 
УрГУ серьезным экзаменом, 
проверкой на гражданскую
зрелость.

В. УШАКОВ,
секретарь 

комитета ВЛКСМ 
УрГУ.

Условия решения 
проблемы

АЛЖИР. Полный вывод юж
ноафриканских оккупационных 
войск с территории Намибии, 
передача всей полноты власти 
народной организации Юго- 
Западной Африки (СВАПО), 
безоговорочное признание 
Преторией территориальной 
целостности нашей страны — 
таковы главные условия мир
ного решения намибийской 
проблемы, заявил здесь на 
пресс-конференции президент 
СВАПО Сэм Нуйома.

Руководитель СВАПО под
черкнул, что на отказ властей 
ЮАР выполнить эти условия 
патриоты Намибии ответят уси
лением борьбы за националь
ное освобождение.

Последствия 
атомного взрыва

ВАШИНГТОН. В восьми 
штатах США отмечен повышен
ный уровень радиации, сообщи
ло агентство по охране окру
жающей среды. Это, указыва
ют специалисты агентства, — 
результат выпадения радиоак
тивных осадков, принесенных 
воздушными массами из Китая, 
где 17 сентября был произве
ден ядерный взрыв.

Радиоактивный дождь вы
пал на Аляске. в Орегоне, 
Айдахо, Индиане. Иллинойсе, 
Огайо, Пенсильвании и Нью- 
Джерси.

Отставка
министра

МАДРИД. Министр без 
портфеля (по связям с пар

ламентом) в правительстве 
Испании Камуньяс Солис 
вышел в отставку. Он явля
ется генеральным секрета
рем народно-демократиче
ской партии и был избран по 
спискам союза демократиче
ского центра (СДЦ).

Дак сообщают здесь, от
ставка Камуньяс Солиса 
связана с разногласиями, 
возникшими у него с кол
легами по кабинету в отно
шении политики, проводимой 
правящей партией СДЦ.

В интересах Индии
ДЕЛИ. Индийская государ

ственная комиссия по изуче
нию возможностей развития 
национальной металлургиче
ской промышленности, создан
ная в апреле этого года, ре
шила не прибегать к «помо
щи» многонациональных кор
пораций в строительстве ме
таллургических предприятий. 
В докладе, представленном на 
рассмотрение правительства, 
комиссия выразила твердое 
убеждение в том, что развитие 
этой ключевой отрасли нацио
нальной экономики должно 
осуществляться полностью за 
счет государственного сектора. 
В докладе также говорится, 
что эксплуатация иностранны
ми компаниями и фирмами на
циональных сырьевых ресур
сов не соответствует интере
сам экономики Индии.

В помощь чилийским
патриотам

ДУБЛИН. По инициативе 
общественных организаций Ир
ландии в стране создан коми
тет защиты гражданских прав 
в Чили. Цель комитета, как 
подчеркивают его руководите
ли, — борьба за освобождение 
томящихся в застенках чилий
ской хунты политических зак
люченных. Комитет намерен 
также вести сбор средств в по
мощь чилийским беженпям

Новые преступления 
фашистов

РИМ. Новые провокации 
совершили в Риме минув
шим вечером итальянские 
неофашисты. Под покровом 
темноты они обстреляли 
группу прогрессивно настро
енных учащихся в районе 
Зур.

В тот же вечер группа 
молодчиков, вооруженных 
металлическими прутьями и 
велосипедными цепями, 
зверски избила нескольких 
школьников в другом районе 
итальянской столицы.

Паника расистов
ЛУСАКА. Серьезный по

литический кризис пережива
ет националистическая пар
тия Намибии — филиал пра
вящей расистской партии 
ЮАР. По сообщениям из 
Виндхука, в результате глу
боких разногласий на про
исходящем там съезде этой 
партии среди ее руководства 
произошел раскол. Свыше 
100 его участников покинули 
зал заседания. Попытка 
«раскольников», которые на
стаивали на разработке ку
цых реформ, призванных 
формально замаскировать 
расистские порядки .в Нами
бии, встретила отпор со сто
роны приверженцев системы 
апартеида.

Причина кризиса, однако, 
в другом — усиление освобо
дительной борьбы народа На
мибии и крепнущая солидар
ность независимой Африки 
и всего прогрессивного чело 
вечества вызвали в среде 
намибий"К!'- "з-истов на- 
.’тоящую панику.

(ТАСС, к» сентября).
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ЭТИМ парням из Гагарки 
можно позавидовать. 

Наставниками у них стали лю
ди, умудренные житейским и 
профессиональным опытом, 
передовики сельского труда. 
Это Илья Николаевич Коко
рин, Николай /Васильевич Чи
стополов, Аркадий Иванович 

Ланских и другие механизато
ры. Недавно они дали путевку 
в жизнь пятерым молодым 
трактористам, окончившим 
курсы механизаторов. А дело 
было так.

К Татарскому Дому куль
туры подошла колонна тракто
ров во главе с «Кировцем». 
Поставив рядышком сверкаю
щие свежей краской машины, 
из них вышли виновники тор
жества, будущие хозяева по
лей — Сергей Ярчихин, Сер
гей Ланских, Виктор Ланских, 
Леонид Нехорошков, Алек
сандр Ерменинов. Их уже 
ждали здесь. Выстроились ра
ботники отделения: механиза-

Судьба моя-село

ЖАЕТ 
НАС
ПОЛЕ...
торы, ремонтники, К этому-то 
строю и примкнула только что 
прибывшая пятерка. Обряд 
посвящения в механизаторы 
начался. Пионеры внесли пе
реходящее Красное знамя. 
Его получили гагарские земле
дельцы за хорошую подготов-

пвавввм вваввв ввяишиво авваамап свяяваааиэ внвманаввяЕЭ ей

13. «КРАСНЫЕ ОРЛЫ»
СЫН доменного масте

ра Висимо-Шайтан- 
ского завода Иван Александ

рович Бобылев после служ
бы во флоте работал слеса
рем на Нижне-Тагильском 
заводе и в Екатеринбургских 
железнодорожных мастер
ских, где в 1917 году стал 
членом РСДРП (б). В Екате
ринбурге он активно участ
вует в организации отряда 
Красной Гвардии железнодо
рожников. избирается на
чальником штаба 5-го райо
на. Уралобком поручает 
И. А. Бобылеву доставку 
оружия с Ижевского завода. 
В 1918 году он командует 
красногвардейскими отряда
ми по укреплению Советской 
власти в Тюмени и Камыш
лове, дружиной на Дутов- 
ском фронте, затем — отря
дом в боях против белочехов, 
после чего назначается ко
миссаром военных сообще
ний 29-й стрелковой диви
зии. В 1919 году И. А. Во-
былев помощник коман-
дира Северного экспедици
онного отряда, где был на-
гражден орденом 
Красного Знамени.

боевого
В 1923

году он — командир и воен
ком 57-й дивизии, начальник 
гарнизона в Екатеринбурге.

ОО -М Уральским стрел- 
ь" новым полком, оборо

нявшим Орск, летом 1918 
года командовал моряк Фи
липп Подзоров. Однажды он 
с двумя матросами поехал в 
разведку на единственном в 
полку броневике. Пробра
лись глубоко в тыл против
ника, успешно выполнили 
свою задачу, но на обратном

(Начало в №№ 88, 91).

пути машина попала в ло
вушку. Белоказаки окружи
ли ее, предложили морякам 
сдаться, но они не сдались 
даже тогда, когда израсходо
вали все патроны. Враги об
ложили машину сеном и по
дожгли. Из объятого пламе
нем броневика в ответ по
слышалось пение «Интерна
ционала»... В огне геройски 
погибли все трое. Погибли, 
но не сдались.

ВОЗЛЕ бывшего здания 
кинотеатра «Победа» 

в Ирбите стоит рослая фи
гура военного моряка. Поче
му здесь, в большом удале
нии от всех морей, не на су
доходной речке Нице уста
новлена такая скульптура? 
Оказывается, судьба этого 
города также тесно связана 
с флотом. Летом 1918 года 
через Ирбит проходил круп-

возглавил заводской ревком. 
Ирбитской ротой в Камыш- 
ловском полку в боях за Ир
бит командовал матрос Сте
пан Пушкарев. Первой ротой 
того же полка командовал 
матрос Александр Пузанов, 
погибший в боях за Нижний 
Тагил.
' Ирбитчанин Трофим Чер
нов служил на географиче
ском судне «Азимут». В 
феврале 1917 года почти 
весь экипаж этого судна из

хваченного белыми уезда ак
тивно работали матросы 
И. С. Глухих и А. М. Про- 
скурнин. Схваченного белы
ми Проскурняка приговори
ли к расстрелу, но он бежал 
в родную Игнатьевну и здесь 
организовал партизанский 
отряд.

Вот откуда взялась фигу
ра военного моряка в сухо
путном Ирбите.

НЕПОДАЛЕКУ от изо
ляторного завода в

Шадринского района. Когда 
белогвардейцы подступили к 
Петропавловску, Ослопов
ский окружным путем вывел 
свою дружину на станцию 
Синарская и вошел в состав 
Первого Крестьянского Ком
мунистического Красного Со
ветского полка — так длин
но назывался вначале буду
щий полк Красных Орлов. 
Сперва Ослоповский коман
довал ротой, затем — ба-
тальоном, потом стал коман-

УРАЛ И МОРЕ
Из почты экспедиции «Шаги Октября»

ный отряд 
Хохрякова,

матроса Павла 
здесь он пере-

формировался в батальон ре
гулярной Красной Армии. 
Почти два месяца оборону 
Ирбитского завода (ныне 
пос. Красногвардейский) дер
жали красногвардейцы это
го завода и Первого Камыш- 
ловского полка. В этих тяже
лых и длительных боях, про
должавшихся и после паде
ния Екатеринбурга, особен
но отличились ирбитчане — 
бывшие военные моряки: 
член исполкома П. Г. Була
нов, осужденный к ссылке 
в Сибирь за участие в рево
люционных событиях на 
Черноморском флоте; Алек
сей Шаньгин, только что 
вернувшийся из Кронштад-
та он организовал здесь
партколлектив и стал руко
водить им, а во время боев

Одессы перебросили к Пет
рограду и заставили рыть 
окопы. Против кого? Посла
ли в столицу своих развед
чиков и узнали: царя больше 
нет, власть в руках буржуаз
ного Временного правитель
ства — оно и вызвало их сю
да... Офицеров тотчас обезо
ружили, избрали свой коми
тет. По заданию большевист
ского комитета Трофим Чер
нов участвует в освобожде
нии политических заключен
ных из казематов Петропав
ловской крепости, идет 
штурмовать Зимний, охра
няет Смольный.

Бывший матрос Черно
морского флота Иван Ска
тов — активный организатор 
Советской власти в Ирбит
ском уезде Геройски сра
жался он с белогвардейски
ми полчищами, был схвачен 
ими и приговорен к расстре
лу. «Мы все равно побе
дим!» — крикнул он пала
чам перед смертной казнью.

В подпольных группах за-

Камышлове ’Высится памят-
ник ■ 
никам 
носце 
году.

черноморцам — участ- 
: восстания на броне- 

«Потемкин» в 1905 
Осужденные к вечной

довать всем полком. Долгое 
время носил бушлат, а когда
он износился сшил себе
френч из серого солдатского

каторге, они по 
бирь пытались 
были перебиты 
и захоронены 
земле.

дороге в Си- 
бежать, но 

конвойными 
в уральской

одеяла. Из 
ды осталась 
В боях за 
плен белого

флотской одеж- 
одна тельняшка. 
Пермь взяли в 
генерала, отпра-

тами стали Филипп Голиков 
и Александр Мясников.

Фотография этих трех 
бойцов, стоящих под Знаме
нем, широко известна, но ма
ло кто знает, что главный 
из них, самый высокий ро
стом, именуемый в подписи 
красногвардейцем, был до 
революции матросом. Имен
но матрос Яков Овсянников 
был первым знаменосцем ле
гендарного полка, и он чест
но исполнил свой долг до 
конца: епасая знамя в раз
гар боя, он обмотал им се
бя, и будучи смертельно ра
нен в грудь, обагрил его 
собственной кровью...

Комиссаром полка Крас
ных Орлов со дня его рож
дения долгое время был 
Александр Юдин, родом из 
деревни Васильки, батрак 
курганского купца Смолина, 
машинист на «Жемчуге», две
надцать лет прослуживший в 
Черноморском флоте, член 
Одесского ревкома, дважды 
побывавший в морской тюрь
ме за активную революцион
ную деятельность.

минает ветеран гражданской 
войны старый большевик 
свердловчанин H. С. Ошива- 
лов. Глядя на него, и мы то
же перекрестили себя таки
ми лентами: они хороши тем, 
что всегда при себе, в них 
много патронов. Учил он нас
«морскому языку», часто
употреблял слово «полунд
ра», нас шутя называл «са
лагами». Боевой парень был,
веселый типа Васи Тер-
кина парень... Носил Гавря 
старую бескозырку и брюки
клеш, а шинель солдат-
скую». Но и эту последнюю 
свою шинель он отдал, что
бы завернуть и вынести с
поля 
Н. С.

боя тяжело 
Ошивалова.

раненого

УРАЛЬЦЫ - 
в Великой

МОРЯКИ
Отечест-

В ходе ожесточенных бо
ев за Егоршинские угольные 
копи, Алапаевск, Нижний 
Тагил и Кушву полк' награж
дается правительством По
четным Красным Знаменем 
ВЦИК и с тех пор официаль
но называется полком Крас
ных Орлов Об этом давно 
знают все, но не многим по
ка известно о том, что после 
П. Н. Подпорина и Ф. Е. 
Акулова полком командовал 
Иосиф Ослоповский, уроже
нец Шутихи, флотский пра
порщик, заведывавший шко
лой юнг Балтийского флота, 
первый председатель совде
па и командир дружины в 
родной Петровской волости

вили его в штаб армии, а 
борчатку, опушенную мехом, 
и генеральскую папаху серо
го каракуля Ослоповский 
оставил себе. Командир пол
ка Красных Орлов ходил те
перь в генеральской одежде, 
а из-под господской борчат- 
ки на груди у него по-преж
нему виднелась полосатая 
матросская тельняшка!

Это ему, командиру пол
ка Красных Орлов Иосифу 
Андреевичу Ослоповскому, 
комбри г Ф. Е. Акулов 
27 октября 1918 года тор
жественно вручил в Кушве 
Почетное Красное Знамя. 
Ослоповский вручил его луч
шему своему бойцу Якову 
Овсянникову. Его ассистен-

ВСЕГО в полку 
ных Орлов,

Крас- 
когда

ему вручали Почетное Зна-
мя 
рока

ВЦИК, было около со- 
моряков.

Бывшие матросы имелись 
во всех крупных красно
гвардейских отрядах, в
красноармейских 
нах и ротах.

В небольшом

батальо-

камыш-
ловском отряде, направлен
ном к Тюмени для усиления 
охраны перевозимого из То
больска Николая Рома
нова, был матрос Иван Гавр 
(его любовно звали Гаврей). 
«Ходил он с маузером и 
пулеметной лентой крест-на
крест, хотя пулемета в от
ряде не имелось, — вспо-

венной войне и после нее — 
тема особая. Достаточно 
сказать, что из двух тысяч 
комсомольцев, пришедших 
во флот по первому комсо
мольскому призыву в 1922 
году для его восстановле
ния, 500 были уральцами. 
Отрядом атомных подводных 
лодок, первыми совершив
ших кругосветное плавание 
за два месяца, ни разу не 
поднявшись на поверхность,
командовал адмирал — 
репной уралец...

Уральская морская 
пея достойна внимания 
ториков и художников,

ко-

эпо- 
ис- 
ма-

стеров пера и кисти. Горы
и море. Урал 
мые трудные 
времена они 
чтобы вместе 
го врага. И в 
ве — их сила.

и флот. В са- 
для России 

сближались, 
одолеть обще- 
этом единст- 
Сила, которая

помогала выстоять в самые 
тяжелые для страны време-
на.

М. ДАИБО, 
капитан второго 

ранга в отставке.

ку сельскохозяйственной тех
ники к полевым работам. За
тем почетный хлебороб Иван 
Федорович Ланских сказал 
напутственное слово моло
дым:

— Любите свое дело, ре
бята. Любите свою землю, 
свою профессию. Пронесите 
эту любовь через всю жизнь-

Леонид Нехорошков, один 
из посвящаемых в хлеборобы, 
огласил текст присяги, под ко
торым все ребята поставили 
свои подписи. Они поклялись 
трудом своим украшать род
ную землю, уважать и лю
бить хлеборобский труд, труд 
дедов и отцов. Поклялись при
умножать достижения совхо
за «Баженовский».

И снова почетный хлебороб 
И. Ф. Ланских взял слово. Он 
передал ребятам шкатулку с 
совхозной землей.

— Это ваша земля. Вы на 
ней родились. Она дала вам 
силу. Она вам, как мать...

А потом каждый наставник 
вручил своему воспитаннику 
символический гаечный ключ 
и русскую кружку - квасницу, 
доверху наполненную отбор
ными зернами янтарной пше
ницы. После этого вместе с 
наставниками молодые меха
низаторы совершили круг по
чета и поставили тракторы на 
стоянку.

Но недолго стоять этим ма
шинам на стоянке. Вот-вот 
выйдут они на поля. И все пя
теро молодых земледельцев 
делом докажут верность сов
хозной земле.

С. БЕЛОВ.
Белоярский район.

КАЗАХСКАЯ ССР. Ус
пешно несет трудовую вахту 
юбилейного года коллектив 
Джезказганского ордена Ле
нина горно-металлургическо
го комбината имени К. И. 
Сатпаева.

Горняки, обогатители, ме
таллурги, подхватив призыв 
строителей «Атоммаша», 
включились в социалистиче
ское соревнование по методу 
«Рабочей эстафеты». Все 
производственные звенья, 
выпускающие джезказган
скую медь, объединили свои 
усилия на достижении конеч
ного результата — досроч
ном выполнении ' заданий 
двух лет пятилетки.

НА СНИМКЕ слева: ка
тодная медь готова к от
правке потребителям.

Снимок Г. ПОПОВА 
и В. ЗЫБИНА.

Столица БССР — город Минск.
НА СНИМКЕ внизу: улица Республиканская.

Снимок Г. УСЛАМОВА. (Фотохроника ТАСС).

ЧЕЛОВЕК И ПРИРОДА

Из почты страницы «Закон есть закон»

ВНИМАНИЕ: ДЕТИ!
Нас, работников милиции, 

нередко поражает равнодуш
ное отношение некоторых ро
дителей к судьбе своих детей. 
Почти ежедневно по телефону 
«02» поступают тревожные сиг
налы. То в магазине, то на 
базаре, то просто на улице бес
печные родители теряют своих 
детей. И’ не только в Сверд
ловске, но подчас и за городом. 
Хорошо всей семьей выехать 
на отдых к реке, к озеру. Но 
беда в том, что многие взрос
лые непременно связывают от
дых с чрезмерным употребле
нием спиртных напитков, забы
вая о детях.

...Был отличный воскресный 
день. Семьи рабочих Урал
машзавода — Васильевы и 
Барановы — в хорошем наст
роении поехали за город от
дохнуть после трудовой неде
ли. А кончилось все трагично. 
Пока папы и мамы распивали 
спиртное, их сыновья в возра
сте четырех и пяти лет зашли 
в озеро и — утонули. И это 
не единичный, случай.

На Балтыме утонули Вера 
Денисова и Наташа Федоро
ва. На Шарташе утонул ше
стилетний Володя Носов. Вме
сте с родителями, которые бы
ли «навеселе», плыл в лодке 
Саша Некрасов. Без присмот
ра мальчонка случайно упал за 
борт. Спасти Сашу не уда
лось.

По данным общества спаса
ния на воде, в области за про

шедшие месяцы 1977 года уто
нуло 60 подростков и детей. 
Много детей теряется в лесу.

Нельзя не говорить и о дет
ском травматизме, который то
же свидетельствует о беспеч
ности взрослых. Трудно, на
пример. объяснить поступок 
В. И. Соколовой, пытавшейся 
с трехлетним сыном пройти 
под составом грузового поезда. 
Итог трагичен: поезд неожи
данно тронулся, и мать с сы
нишкой остались на всю жизнь 
инвалидами.

Очень много несчастных слу
чаев связано с дорожно-транс
портными происшествиями. 
Улицы городов и пбселков ста
новятся все более оживленны
ми. Большое движение на ма
гистралях требует от водите
лей и пешеходов четкой дис
циплины, строгого соблюдения 
правил дорожного движения. 
За шесть месяцев этого года в 
области погибло 39 детей и, 
кроме того. 386 травмировано.

Серьезную опасность для 
здоровья подростков и окру
жающих представляют само
дельные стреляющие «само
палы». Ребята в укромном ме
сте палят из них. нередко ра
нят себя и других.

Мы обращаемся к вам, ро
дители: следите за детьми.

В. РУССКИХ, 
инструктор 

областного управления 
внутренних дел.

ПОД КОНТРОЛЕМ — 
СТРОИТЕЛЬСТВО ПТУ
• бюро ДЕЙСТВЕННОСТИ •

В СЕДЬМОМ классе 
шел урок мужества.

За учительским столом си
дел немолодой уже человек 
с искринками седины на вис
ках и неторопливо, как бы 
вглядываясь в каждое сло
во, рассказывал о боевом 
пути своего гвардейского 
полка. Чувствовалось, волну
ется человек, вспоминая о 
прошлом, о друзьях-товари
щах фронтовых.

Давно уже прозвенел зво
нок с последнего урока, но 
ребята все так же внима
тельно слушали фронтовика.

Когда урок мужества за
кончился и класс опустел, 
подошла к нему молодая 
учительница, классный ру
ководитель. 1

— Большое вам спасибо 
от всего ребячьего коллек
тива. Но знаете... все-таки в 
положенные сорок пять ми
нут надо было уложиться. 
Понимаю, что трудно, вы 
ведь не педагог, но расписа
ние есть расписание...

Человек сначала не по
нял, он еще находился там, 
на огневых рубежах Вели
кой Отечественной... Но 
даже когда и дошел до него 
смысл сказанного, виду не 
подал, и, попрощавшись, 
ушел.

— Я до сих пор не могу 
себе представить, — рас
сказывал он мне уже по
том, — как это можно чув
ства свои и переживания 
ограничивать рамками ака
демического часа. Я на этом 
уроке сам почувствовал: ре
бятам интересно, они увлек
лись рассказом.

Слушая этого заслужен
ного человека, ветерана вой
ны, подумалось мне вот о 
чем. Действительно, моло
дая учительница допустила 
бестактность. Но где в дан
ном случае истоки этой бес
тактности? Только ли в 
стремлении «действовать по 
инструкции»?

По-моему, нет. Просто не 
смогла она в одном челове
ке разглядеть и осознать 
все величие подвига, совер
шенного старшим поколени
ем. Не собираюсь утверж
дать, что у молодой учи
тельницы напрочь отсутст

вует чувство патриотизма. 
Но дело все в том, что чув
ство патриотизма, уважение 
к славным традициям не 
стало у нее частью характе
ра. Можно великолепно рас
сказывать о подвиге молодо
гвардейцев, но смотреть на 
этот подвиг как бы со сторо
ны, с уважением, конечно, 
но со стороны.

Большое и высокое поня
тие — патриотизм. Но как 
часто мы не задумываемся,

сутствии чувства патриотиз
ма. Были среди них хорошие 
производственники, врачи, 
учителя.

— Но ведь это же «мело
чи», — объясняла мне по
том одна из них. — Есть 
путеводители, есть справоч
ная литература. Я тоже дав
но интересуюсь историей, 
но... стечение обстоя
тельств...

Было бы, конечно, хан
жеством говорить, что нам

ПО ШКАЛЕ
ЧЕЛОВЕЧНОСТИ
Поговорим о будничном

что в повседневной жизни, 
может быть в каких-то част
ных, на первый взгляд, эпи
зодах мы держим экзамен , на 
гражданскую зрелость. А 
всегда ли его выдерживаем?

...На экскурсию по местам 
революционной славы горо
да пришло едва ли полгруп
пы. На вопрос, «где же 
остальные?», ответить так 
никто и не смог. Экскурсия 
была действительно запоми
нающейся, по-настоящему 
интересной. Перед нами от
крылась еще одна страница 
истории, и уже совсем по- 
другому смотрели мы'потом 
на дома, скверы, памятники, 
мимо которых проходили. Я 
не собираюсь агитировать за 
стопроцентное посещение 
экскурсий. В конце концов 
насильно идти любоваться 
архитектурными памятника
ми старины заставить нель
зя, тем более, если любозна
тельность проявляется лишь 
в стремлении познакомиться 
с магазинами, где, по слухам, 
«выбросили импорт». Имен
но так и поступили те люди, 
которые не пошли тогда на 
экскурсию. Вечером они вер
нулись в гостиницу, нагру
женные коробками и сверт
ками. Как говорится, устав
шие, но довольные. И опять 
же нельзя обвинить их в от-

не нужны красивые вещи, 
которые не всегда можно 
свободно купить. Но и в 
этом эпизоде проявился тот 
самый «взгляд со стороны», 
о котором уже говорилось. 
Уважение к славным тради
циям выразилось лишь на 
словах, а не на деле.

Могут возразить, что меж
ду теми высокими идеалами, 
которым мы все верны, и 
столь незначительными эпи
зодами нельзя поставить 
знак равенства. Мне ка
жется, это не так. Ведь чув
ство патриотизма не всегда 
проявляется в критические 
моменты нашей жизни. Оно 
существует в нас еже
дневно, ежечасно. И вот 
здесь-то каждый из нас дол
жен быть строгим экзамена
тором самому себе. Мы го
ворим — патриот своей Ро
дины, своего города, своего 
дела... В этих словах — от
ветственность не только за 
общество, в котором ты жи
вешь, но и за самого себя.

Не так давно услышал я 
одну фразу, сказанную с яв
ным сарказмом.

— Тоже мне, нашелся 
патриот своего двора.

Слова эти были произне
сены после субботника по 
озеленению и благоустрой
ству двора. И произнес их

человек, который спокойно 
наблюдал из своего окна, 
как жильцы дома подметали 
детскую площадку и газоны, 
аккуратно расправляли зе
леные веточки только что 
посаженных деревьев.

Вечером, как и обычно, 
он вышел играть в домино, и 
искренне удивлялся созна
тельности своих соседей.

— Не наше это дело. — 
громко вбивал он костяшка
ми домино каждое слово. — 
Есть домоуправление, есть 
Зеленстрой, да мало ли раз
ных организаций...

— Но ведь это же наш с 
тобой двор, — возразил ему 
стоявший рядом шофер из 
второго подъезда. — Да и 
потом совесть надо иметь... 
О субботнике всем говори
ли.

Вот тогда-то, нисколько 
не задумавшись, и сказал он 
эту фразу.

Он так и не понял ничего, 
самонадеянный и уверенный 
в себе квартиросъемщик. Да
же тогда, когда встали из- 
за стола, не доиграв партию, 
извечные его партнеры.

Патриот своего двора. Да, 
есть и такое звание для тех 
людей, которые общие инте
ресы ставят выше личных, 
для которых двор — малень
кая частичка своего города, 
своей Родины.

О патриотизме, о готовно
сти отдать всего себя обще
му делу написано много. И в 
прозе, и в стихах. И не раз 
ожесточенные споры прихо
дилось слышать в школах, 
в молодежных общежитиях. 
Но споры спорами, а жизнь 
наша постоянно ставит перед 
нами все новые задачи — 
большие и малые. Не толь
ко на заводе, фабрике, строй
ке, но и во дворе, в трам
вае, в отпуске. И никакой 
шкалой Фаренгейта не по
кажешь это чувство сопри
частности с жизнью своей 
страны и в-большом, и в ма
лом. По шкале человечно
сти, которая незримо суще
ствует в каждом из нас, из
меряется это чувство. Да
вайте об этом не забывать.

Ю. КУТУЗОВ.

ЧТОБЫ ЧИСТОЙ 

БЫЛА ИСЕТЬ...
12 августа в нашей газете был опубликован материал 

рейдовой бригады «На смену!» под заголовком «Исе- 
тн нужна помощь». В нем был назван ряд предприя
тий, загрязняющих реку промышленными отходами.

Прошло более месяца с момента опубликования мате
риала, но ответов о принятых мерах редакция не полу
чила. Какую же помощь оказали Исети?

Недавно корреспондент газеты повторил путь рейдо
вой бригады. Вот что он видел на этот раз.

Осенние дожди добавили 
воды в Исеть. Листва, упавшая 
с деревьев, легла на берега 
и на воду желтым ковром. 
Все это не скрыло, а только 
замаскировало следы бесхо
зяйственности некоторых 
предприятий. Природа лишь 
прикрыла свалки, но никто не 
позаботился о том, чтобы их 
ликвидировать. По-прежнему 
труба возле строящегося цир
ка спускает грязную, пахну
щую мазутом воду. По-преж
нему вода подмывает груды 
ржавого железа и завалы 
гниющего дерева возле сверд
ловского завэда «Радиатор».

— Были приняты какие-ни
будь меры по очистке Исети 
возле территории вашего 
предприятия? — с таким воп
росом я обратился к главно
му инженеру завода Виктору 
Фридриховичу Шредеру.

— Номер газеты, в котором 
был опубликован материал 
«Исети нужна помощь», я не 
читал, так как был в отпуске. 
Очисткой берегов по-настоя
щему не занимались, потому 
что не доходили руки. Много 
металлических отходов лежит 
на улице Тверитина, которая 
находится рядом с территори
ей завода и упирается в Исеть. 
Пытались вначале убрать этот 
мусор. Отходы на берег сбра
сывались добрый десяток лет, 
а, может быть, и больше. Так 
что очистить сразу будет труд
но. Но сейчас возьмемся за

это дело по-настоящему. К 
середине октября сделаем 
все, что в наших силах.

Вопрос к Наталье Чухонце- 
вой, секретарю комитета 
ВЛКСМ:

— А вы, Наташа, читали 
этот номер газеты?

— Нет, не читала.
— И никто из комсомоль

цев завода не сказал, что га
зета критиковала ваше пред
приятие?

— Нет, не говорили...
...В материале «Исети нуж

на помощь» упоминалось еще 
одно предприятие, устроив
шее свалку на берегу (прав
да, масштабами поменьше). 
Это завод имени Воровского. 
Главный инженер завода Вла
димир Андреевич Кохно тоже 
не был знаком с материалом, 
опубликованным в газете. 
Правда, ответ здесь был ко
роче и конкретнее:

— В ближайшую субботу 
устроим субботник и очистим 
берег. Железо уберем, дере
вянные отбросы уничтожим.

Не в курсе дела оказалась 
и секретарь комитета ВЛКСМ 
завода имени Воровского Лю
бовь Каржаева. И к ней никто 
из комсомольцев не подошел 
и не сказал о том, что пред
приятие критиковала газета. 
Словом, комсомольские орга
низации обоих заводов оказа
лись не на высоте. А ведь на 
предприятиях существуют 
штабы «Комсомольского про

жектора». Ведь, в конце кон
цов, есть такое понятие — 
честь предприятия. Неужели 
не было задето самолюбие 
комсомольцев? Обидно, что 
кое-кто из молодежи относит
ся равнодушно к таким вопро
сам. Ну, хорошо, корреспон
дент побывал на двух пред
приятиях, поговорил с заинте
ресованными людьми и те
перь здесь будут приниматься 
какие-то меры.

А что думают по поводу за
грязнения реки комсомольцы 
завода транспортного маши
ностроения имени Свердлова, 
6-го государственного под
шипникового завода, завода 
резиновых технических изде
лий, таксопарка на Эльмаше? 
Тех предприятий, которые бы
ли перечислены в материале 
«Исети нужна помощь»?

Большие претензии можно 
предъявить работникам рай
комхоза Ленинского района 
Свердловска. Они должны 
следить за тем, чтобы вла
дельцы личных гаражей (на 
берегу Исети от улицы Белин
ского до ЦПКиО) не захлам
ляли близлежащую террито
рию. Может быть, стоит по
требовать от владельцев га
ражей — или следите за чи
стотой или переезжайте?...

Больше месяца прошло с 
момента опубликования мате
риала. Можно ли было что- 
нибудь сделать за это время? 
Безусловно, можно. Мы при
выкли считать каждую минуту 
со знаком плюс: за одну ми
нуту завод «Радиатор» выпу
скает столько-то радиаторов, 
6-й шарикоподшипниковый 
произвел столько-то продук
ции. Но в этом случае время 
для реки Исеть нужно счи
тать со знаком «минус» — по
гибло столько-то рыбы, от
равлено столько-то кубомет
ров воды...

И чем раньше администра
ция, комсомольцы, все ра
ботники предприятий Сверд
ловска (и не только перечис
ленных в материале) станут 
контролировать сброс отходов 
в реку и на ее берега, — тем 
ближе будет результат — чис
тая Исеть.

В. копнов.

«Стройка
«на тормозах»

Под таким заголовком в га
зете «На смену!» 16 августа 
1977 года была опубликована 
корреспонденция о строитель
стве в Свердловске ГПТУ № 61. 
Редакция получила ответ от 
начальника управления произ
водственно - технологической 
комплектации треста «Сверд- 
ловсктрансстрой» Ф. И. МЕЛЬ
НИКОВА:

«Руководство управления 
производственно - технологи
ческой комплектации сооб
щает, что отмеченные в кор
респонденции недостатки в 
обеспечении строительства
ГПТУ № 61 материалами имели 
место. Действительно, комплек
тация объекта железобетон
ными конструкциями затяну
лась до августа, тан как плиты 
перекрытий и ригели неравно
мерно поставлялись Мочищен- 
ским заводом Главстройпрома. 
Коллективом УПТК были при
няты меры по ускорению полу
чения этих конструкций. Пос
ледние два ригеля и 62 плиты 
перекрытия получены в авгус
те и доставлены на объект. В 
настоящее время комбинат 
производственных предприя
тий треста «Свердловсктранс- 
строй» приступил к изготовле
нию стеновых панелей. Десять 
из 55 необходимых уже изго
товлены и вывезены на объект, 
а остальные включены в гра
фик поставок на сентябрь и 
будут выданы строителям в 
назначенный срок.

Трестом приняты меры по 
обеспечению строительства 
ГПТУ № 61 достаточным коли
чеством кирпича. На сентябрь 
запланировано выдать 200 ты
сяч штук кирпича в соответст
вии с потребностью стройни».

«Дождик... 

в мастерских»
Так называлась критическая 

заметка, опубликованная в на
шей газете 2 августа 1977 года. 
В ней говорилось о том что 
строители ПМК-208, возводя
щей в Камышлове новое ПТУ. 
затягивают сроки пуска объек
тов.

Камышловский городской 
комитет партии информирует 
газету о том. что фак
ты, изложенные в замет
ке, имели место. Дейст
вительно, строители ПМК-208 
сдали в эксплуатацию корпус 
для практических занятий 
без кровли. Сейчас эти недос
татки устранены, внутри по
мещения производится ремонт.

Кроме того, строители обя
зались сдать в сентябре в экс
плуатацию 56-квартирный жи
лой дом для обслуживающего 
персонала и в декабре —баню.

За низкие темпы строитель
ства объектов жилья и соц
культбыта в городе и районе 
и затянувшееся строительст
во СПГУ № 2 на начальника 
ПМК-208 А. М. Антонова нало
жено партийное взыскание.

Со стороны городского коми
тета партии установлен конт
роль за ходом строительства 
СПТУ № 2.

«Ударную...

сдали в архив»
Корреспонденция под таким 

заголовком была опубликова
на в нашей газете 17 августа 
1977 года. В ней говорилось о , 
том. что ударная комсомоль
ская стройка, Верхне-Синячи- 
хинского СПТУ, по сути дела 
не контролируется Алапаев
ским горкомом ВЛКСМ.

Вот что сообщили нам не
давно из Алапаевского горко
ма комсомола: «Критика, про
звучавшая в газете, признана 
правильной. Действительно, по
ложение XVII съезда комсомо
ла о том, чю горкомам, рай
комам ВЛКСМ необходимо ока
зывать помощь в строительст
ве новых и расширении дейст
вующих профессионально тех
нических училищ, не выпол
нялось.

Эти упущения сейчас наверс
тываются. На заседании бюро 
горкома ВЛКСМ намечен план 
мероприятий по устранению 
недостатков, отмеченных в га
зете, создан штаб по введе
нию в строй ударной област
ной комсомольской стройни, 
принято решение об организа
ции на строительстве комсо
мольских субботников».
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IО ЧЕМ ГОВОРЯТ В ИСЛАНДИИ
Исландию долгое время

называли «отшельником в 
океане», оправдывая это на
звание географическим по
ложением острова, изолиро
ванного от континентальных 
стран и народов Вряд ли, 
однако, оно подходит Ислан
дии теперь: в настоящее

ва двух стран с исландцем, 
он обязательно напоминает о 
ведущемся строительстве 
электростанции в Сигалде, 
в котором участвуют и со
ветские энергетики. Не за
будет упомянуть имя Юрия

Н. Гоголя, М. Булгакова, 
что исландский зритель ви
дел пьесы А. Арбузова «Мой 
бедный Марат» и «Иркут
ская история». Не так дав-

Ильичева советского тре-

время страна имеет 
кие международные

С каждым годом

широ- 
связи.

все бо-

нера исландской футбольной
команды клуба «Валют».

но на 
театра 
пьеса 
дне».

сцене национального 
с успехом прошла 

М. Горького «На 
Исландским актерам

Пожалуй, Ильичев в эти
дни одна из наиболее

лее активными становятся 
деловые контакты Исландии 
с Советским Союзом. Наря
ду с США, Англией, ФРГ 
здесь считают СССР наибо
лее крупным торговым парт
нером.

Когда начинаешь обсуж
дать вопросы сотрудничест-

популярных фигур в Ислан
дии: «Валют» выиграл в на
чале сентября кубок стра
ны.

Заядлый театрал в беседе

ее помогли поставить совет
ский режиссер В. Стрижев 
и художник-декоратор Д. 
Боровский.

Знакомство исландцев с 
советской культурой будет 
продолжено в октябре это-

РЕПЛИКА

с вами, в свою 
верняка скажет, 
ский театр не 
пьесы русских 
драматургов —

очередь, на- 
что исланд- 
раз ставил 
и советских 
А. Чехова,

ГО года, 
театров 
Неделя

Если

В одном из кино-
Рейкьявика пройдет 
советских фильмов, 

яге 'между собой
разговаривают два исландца,

то их беседа, как правило, 
заканчивается обсуждением 
политических вопросов. Про
блемы мира и разрядки все 
больше волнуют рядовых ис
ландцев, понимающих, что 
эти насущные для челове
чества проблемы можно ре
шить только коллективными 
усилиями всех стран, как 
больших, так и малых. Ны
нешний официальный визит 
в СССР премьер-министра 
Исландии Гейра Хатлгримс- 
соиа можно рассматривать 
как готовность Исландии 
продолжить полезный диалог 
с Советским Союзом с целью 
укрепления традиционных 
дружественных связей, рас
ширения взаимопонимания 
между исландским и совет
ским народами.

Е. БАРБУХО, 
соб. корр. АПН.

Рейкъявик.

Проект новой Советской 
Конституции, разработанный 
Конституционной комиссией во 
главе с Генеральным секрета
рем ЦК КПСС Л. И. Брежне
вым, — важное событие в жиз
ни народов СССР и всего ми
ра, документ большого исто
рического значения.

сти молодежи и женщин, 
легкая жизнь пенсионеров

Несмотря 
правой печати 
зить значение

на стремление 
Италии прини- 

этого докумен-

все это заставляет итальянцев 
всерьез задумываться о раз
ных условиях, в которых жи
вут они и советские люди. Но
вая Конституция СССР юри
дически закрепляет завоева
ния страны во всех областях. 
Она гарантирует равные права 
всем гражданам, не ставя ни
кого в привилегированное по
ложение. И это еще одно до-

ВЫСТУПАЕТ хор 
мальчиков Сверд

ловского Дворца пионеров и 
школьников», — так объяв
ляет их выступления в кон
цертах конферансье. Почти 
каждый свердловчанин слы
шал этот хор. Знают его не 
только у нас, в Свердловске, 
но и за его пределами, даже 
там, где хор мальчиков... не 
выступал. Так, московский 
композитор Тамара Попа- 
тенко, знакомая с пением 
наших ребят только по маг
нитофонным записям, пода
рила им свои новые песни с 
автографом. Для них же 
написал песни грузинский 
композитор Мераб Парцха
ладзе и послал ребятам сбор
ник песен «Хороша моя зем
ля».

ния, как «Матерям погиб
ших героев», «Песня сле
допытов»...

Сейчас хор мальчиков 
готовит новую программу 
«Дорогой Ленина, дорогой 
Октября», которую посвя
щает 60-летию Советской 
власти. В нее войдут произ
ведения о нашей Родине, о 
сверстниках наших мальчи
шек тех далеких огненных 
лет, о счастливом, радост
ном детстве сегодняшних 
ребят. В программу будут 
включены и песни об Ура
ле. написанные для хора 
уральскими композиторами.

Хор мальчиков пел в Ре
же, Дегтярске, Первоураль
ске. Березовском, на Белояр
ской атомной станции. Их с 
радостью встречали в Сева-

та, вся прогрессивная общест
венность страны видит в нем 
отражение социальных преоб
разований, происшедших в 
Советском Союзе за сорок лет 
действия Конституция 1936 го-

казательство преимущества
социалистической системы над 
капиталистической.

На соискание премии Свердловского обкома ВЛКСМ

Да. Все попытки извратить
этот процесс заранее обрече-

на провал. Итальянские
трудящиеся 
деть, какое 
ние имеет

не могут не ви- 
огромное значе- 

новая Конститу-
ция для всех слоев советского 
общества.

Постоянная угроза безрабо
тицы для тысяч итальянцев, 
растущая инфляция, отсутствие 
подлинных свобод творчества 
интеллигенции, исключение из

Необходимо отметить дина
мичный характер новой Кон
ституции, что соответствует 
самой структуре советского 
общества, находящегося в по
стоянном развитии. У совет
ских граждан есть уверенность 
в том, что завтра они будут 
жить еще лучше, чем сегодня. 
Принятие новой Конститу
ции несомненно будет способ
ствовать прогрессу Совет
ского государства во всех 
областях.

МАЛЬЧИШКИ
ПОЮ т...

активной производственно-й
деятельности значительной ча-

Никола ТЕТИ, 
итальянский издатель. 

(АПН).

I КЛЕВЕТНИКИ
I ПЕРЕССОРИЛИСЬ

Вот уже более четверти ве
ка вещает, надрываясь от на
туги, окопавшаяся в Мюнхене 
американская радиостанция 
«Свобода», 17 передатчиков 
которой на 17 языках народов 
Советского Союза денно и 
нощно раздувают самую раз
нузданную антисоветскую про
паганду. Щедро финансируе
мая из кармана американских 
налогоплательщиков, она, в 
нарушение всех норм между
народного права, запрещаю
щего вмешательство во внут
ренние дела других стран, 
клевещет на Советскую стра
ну, ее политическую, эконо
мическую, социальную и куль
турную жизнь, ведет против 
нее самую неприкрытую под
рывную деятельность.

ценные отравители эфира
усердно принялись за дело и 
быстро пошли в гору, заняв 
важные посты. Это вызвало 
черную зависть у многих пред
ставителей старой гвардии ра
диодиверсантов, долгие годы 
верой и неправдой служивших 
американским хозяевам.

Между «старыми» и «новы
ми» начались лютые склоки, 
вылившиеся в затяжной и оже-
сточенный конфликт, ходе
которого они начали обзывать
друг друга 
семитами.

фашистами и анти- 
Было возбуждено

даже одно судебное дело по
обвинению в клевете.

Все это здорово переполо
шило американских долж-

Все руководящие посты в 
«Свободе» заняты кадровыми
работниками Центрального

ностных лиц, 
деятельностью 
ции. Во-первых,

руководящих 
радиостан- 

они испуга-

разведывательного управле
ния США. Правда, чтобы при
дать своему вещанию на Со
ветский Союз видимость хоть 
какой-то достоверности, аме
риканские хозяева на первых 
порах кое-какие штатные дол
жности заполнили «специалис
тами по русским делам» из 
числа старых эмигрантов и их 
отпрысков. Но в основном там 
осели разного рода уголов
ные и военные преступники, 
бежавшие из Советского Сою
за вместе с отступавшими не
мецкими войсками.

лись, что обвинения в ан
тисемитизме могут подорвать 
поддержку бюджета радио
станции конгрессом, кроме 
того, могли обостриться отно
шения с левым крылом правя
щей западногерманской пар
тии СДПГ, которое не испы
тывает особой радости от при
сутствия радиостанции «Сво
бода» на территории ФРГ.

Свь'ше 20 лет вся эта нечис
тая компания трудилась на по
прище радиоклеветы, усердно 
отрабатывая свои сребреники 
в свободно конвертируемой 
валюте. Послушно выполняя 
указания из-за океана, она 
плела паутину лжи, тщетно пы
таясь поймать в нее легковер
ных.

Воспользовавшись тем, что 
в конце прошлого года радио
станция «Свобода» была рас
ширена и реорганизована, ру
ководство ее убрало кое-кого 
из особо рьяных спорщиков и 
смутьянов. Вместо некоего 
В. Матусевича, бывшего на 
радиостанции директором 
«Русской службы», назначили 
американца Фрэнка Старра.

Но вот, несколько лет назад,
это тихое паучье гнездо 
волновалось. Причиной 
волнений послужило то, 
на радиостанцию начали 
ниматься «свежие силы» 
числа лиц, пожелавших

за- 
тре- 
что 
на-
из 

вы-

Приступив недавно к испол
нению своих обязанностей и 
ознакомившись с положением

ехать из Советского Союза. 
Амеоиканекие хозяева приня
ли их с распростертыми объя
тиями на «Свободу», заметив, 
что они моложе и обоазоавн-

дел, Старр с 
тировал, что 
подчиненных 
другом стала

горечью конста- 
для его новых 
«борьба друг с 
естественным со-

нее своих полуграмотных
предшественников и «облада
ют свежими современными 
языковыми навыками, жизнен
но важными и для эмигрант
ской радиостанции». Новоиспе-

стоянием». Дальнейшего обо
стрения этой борьбы ожидают 
на днях, когда начнется судеб
ное разбирательство по обви
нению одних клеветников в 
клевете на других.

Л. ЛИЛЕЕВ.
(АПН).

Каждому ханойцу дороги исторические памятники города, многие из которых известны далеко за пределами Вьетнама. 
Среди них — знаменитая пагода на одной колонне — Тюа Мот Кот (на снимке справа).

Летописцем и большим знатоком Ханоя называют вьетнамского писателя Нгуен Туана (на снимке слева). Десятки очерков 
и рассказов посвятил он историческому прошлому сзоего города. Снимок В. БУДАНА. (Фотохроника ТАСС).

нт ня жизнь, й ий жт
Ее лицо редко озаряет улыб

ка, а в больших карих глазах 
растерянность и печаль. Кхумо 
Дьянтьи — 17 лет. Она оканчи
вает среднюю школу в Орлан-
ло-ист одном из районов

ежегодно поступающих в на
чальную школу, до 5 класса 
доучиваются 1,5—2,5 тысячи 
учеников, или около 0,5 про
цента.

В чем причина столь массо-

ТВОЙ РОВЕСНИК
ЗА РУБЕЖОМ

Соуэто, африканского пригоро
да Иоганнесбурга. Мечтает 
продолжить учебу в универси
тете. «Хочу стать врачом, — 
говорит Кхумо. — чтобы иметь 
возможность помогать своему 
народу». Сбудется ли ее мечта? 
Она не знает, да и не может 
знать, поскольку от нее прак
тически уже ничего не зависит. 
11 лет ночами в крохотной 
кухне, боясь разбудить здесь 
же спящих мать, тетю и сест
ренку. Кхумо сидела лад учеб
никами, настойчиво продвига
ясь к своей цели, но...

— Отца нет. а мама работа
ет прачкой при отеле, так что 
у нее нет денег, чтобы платить 
за мое обучение в университе

с грустью рассказывает
она. — К тому же маме прихо
дится платить и за учебу моей 
младшей сестры. Да и то. сла
ва богу, благотворительный 
фонд «Ранд Бёрсари фанд» 
предоставил мне в этом году 
на оплату выпускных экзаме
нов 40 рандов (1 ранд равен 
1,15 доллара США). Иначе 
пришлось бы окончить школу 
без аттестата...

Кхумо Дьянтьи — одна из 
немногих представительниц мо
лодежи Южно-Африканской 
Республики, кому удалось по
лучить среднее образование. 
Ведь, даже согласно офици
альной статистике ЮАР. на 
протяжении последних 20 лет 
из 400—500 тысяч африканцев.

вого отсева африканских
школьников? В южноафрикан-
скои прессе нередко 
встретить объяснения 
явления. Ссылаются.

можно 
этого 

напри-
мер, на самобытность африкан
цев и их культуры, в резуль
тате чего им якобы «не дано» 
приобщиться к европейской ци
вилизации, достижениям ее 
науки и техники. Ссылаются 
даже на умствеийую отста
лость. Словом, так или иначе 
утверждают, что причину сле
дует искать в расовой непол
ноценности африканцев.

Однако действительная при
чина не имеет ничего общего 
с расистскими бреднями. Под
считано, что пребывание аф
риканского ребенка в началь
ной школе ежегодно обходится 
родителям примерно в 20 ран
дов, в первом классе средней 
школы — уже в 45, а в выпу-

гают жестокой расовой, поли
тической, экономической экс
плуатации и дискриминации 
19-миллионное коренное насе
ление. Система образования 
стала в руках расистских вре
менщиков одним из важнейших 
орудий сохранения их режима.

Дискриминационный харак
тер образования для африкан
цев проявляется буквально во 
всем. Африканцы помимо на
лога обязаны вносить дополни
тельные суммы на обучение 
своих детей и прием у них эк-

Кхумо Дьянтьи, размашистыми 
буквами выведено: «Долой аф
рикаанс, власть народу!» Этот
лозунг живое напоминание
о бурных событиях 1976 года, 
когда тысячи учащихся школ 
Соуэто выступили против ди
скриминационной системы об
разования. Последней каплей, 
переполнившей чашу терпения, 
стало решение властей ЮАР 
преподавать математику и ес
тественные науки на языке аф
рикаанс. Этот шаг был спра-

скном 80 рандов. Если
учесть, что в африканских се
мьях обычно по три-четыре ре
бенка, а среднегодовой доход 
на душу населения составляет 
240 рандов, то понятно, что по
добные расходы не по карма
ну подавляющему большинст
ву чернокожих граждан ЮАР.

Но и отсутствие материаль
ных средств — лишь вторичная 
причина. Корень зла таится в 
социальной системе > страны, 
где четыре миллиона белых «на
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заменов, 
ходов па 
зданий, 
согласно 
канской

оплачивать часть рас- 
содержание школьных 
Если правительство, 
данным южноафри- 

«Файнэншл мейл»,' в

ведливо расценен как еще 
но препятствие на пути к 
лучению образования, 
большинство африканцев

од- 
по- 
ибо

ворит на английском языке
го-

• и

1975 году ассигновало на обу
чение каждого белого учаще
гося 644 ранда, то па афри
канца — всего 42.

Какова же цель дискрими
национной политики в области 
образования? Вполне откро
венно и недвусмысленно об 

этом высказался апостол апар
теида. бывший премьер-ми
нистр ЮАР Фервурд: «Для не
го (африканца) нет места в
европейской общине,, за 
лючением нескольких 
физической работы... По 
причине ему незачем .

иск- 
видов 

> этой 
давать

образование, которое бы по
зволило ему ассимилироваться 
с европейской общиной»

Африканское население ЮАР 
сознает истинное назначение 
существующей позорной систе
мы образования и все реши
тельнее выступает за ее лик
видацию.

...На стене средней школы в

признает его в качестве основ
ного средства общения. Про
тесты против обучения на аф
рикаанс. который для милли
онов африканцев стал симво
лом расистского угнетения, по 
существу вылились в широкое 
выступление против всего ре
жима апартеида.

Борьба за ликвидацию по
зорной человеконенавистниче
ской системы ширится с каж
дым днем. «Сейчас, — говори
ла известная общественная 
деятельница ЮАР Винни Ман
дела, — ведется борьба не на 
жизнь, а на смерть, потому что 
жизнь, которую мы ведем, ху
же смерти.'Это одинаково чув
ствуют и старые, и молодые. 
Старшее поколение восхища
ется мужеством молодежи и 
все более открыто выражает 
с ней свою солидарность».

Ну, а как же начинался 
творческий путь коллектива 
маленьких артистов? В хор 
поначалу записалось два
дцать пять мальчишек. А 
руководила ими Лариса 
Александровна Балтер, ко
торая и сейчас бессменный 
художественный руководи
тель хора. Первыми хори
стами были Аркадий Ива
нов, Юрий Якорев, Михаил 
Шафаренко. Эти ребята 
начинали «историю» тепе
решнего коллектива.

Сейчас в хоре более 
двухсот ребят. А у коллек
тива есть и подготовитель
ная «малышовая» группа, 
куда приходят мальчики ше
сти лет.

В хоре поют и юноши — 
это девяти-десятиклассники, 
которые выросли вместе с 
хором. Не забывают свой 
хор и его выпускники — 
теперешние студенты, они 
приходят на традиционный 
сбор, который всегда совпа
дает с началом нового сезо
на у хора мальчиков.

Но самым главным зве
ном коллектива является 
концертный хор. Это — гор
дость хора мальчиков Двор
ца пионеров. Это их мы 
слышим в самых различных 
концертах. Если в первые 
годы ребята исполняли не 
очень сложные хоровые 
произведения, то сейчас им 
под силу трудные музыкаль
ные сочинения. Они обра
щаются к классической му
зыке — «Дигнаре» Генде
ля, «Репетиция к концер
ту» Моцарта, «Канон» 
Гайдна, «Венецианская 
ночь» Глинки, «Слава рус
скому народу» Рахмани
нова...

С каждым годом обновля
ется и расширяется реперту
ар песен советских компози
торов. С особым вдохнове
нием поют ребята патриоти
ческие песни, о любви к сво
ей отчизне, родному краю. 
Несколько лет в репертуаре 
хора песни Струве «Отцов
ская слава». Баранова 
«Баллада о барабанщике», 
Чичкова «Песня нашего 
края». А кантату Александ
ры Пахмутовой «Отрядные 
песни» хор исполнял в 
большом зале Уральской 
консерватории имени Му
соргского.

Сердца мальчишек хора 
бьются в унисон, когда ис
полняются такие произведе-

стополе, Одессе, Горьком...
Песню Шаинского «По се

крету всему свету» в их 
исполнении передавали по 
Центральному телевидению.

Но настоящее счастье 
мальчишки испытали, когда 
их пригласили петь в спек
такле Большого театра СССР 
«Тоска», который этим ле
том гастролировал в Сверд
ловске. К этим выступлени
ям ребята отнеслись с ог
ромной ответственностью. 
Кроме того, в спектакле 
Большого театра арию Па
стушка в последнем дейст
вии «Тоски» пел солист хо
ра мальчиков Антон Рома
нов.

В хоре мальчиков под ру
ководством своих воспитате
лей — Л. Балтер — худо
жественного руководителя, 
Ю. Бондаря — хормейсте
ра и дирижера, А. Сивко
ва — концертмейстера. 
Т. Кудря — педагога-вока
листа и А. Коробицина — 
хормейстера подготовитель
ной группы — ребята не 
только учатся петь, но и учат
ся жить интересами коллек
тива. Во главе хора стоит 
совет, в который входят 
староста, комсорг, хормей
стеры каждой группы. Со
вет помогает в составлении 
планов, проверяет, как идет 
работа над тем или иным 
произведением, решает все 
внутренние дела хора.

Много можно рассказы
вать о жизни мальчишеского 
коллектива, но главное, 
что его отличает, — постоян
ный поиск, хор никогда не 
останавливается на достиг
нутом. И те награды — дип
ломы I степени на V и VI 
фестивалях советской пес
ни в Свердловске, диплом 
Всесоюзной Недели музыки, 
грамоты и дипломы обкома 
и горкома ВЛКСМ, облоно, 
гороно, хорового общества, 
благодарности от командова
ния УралВО, кафедры хоро
вого дирижирования Ураль
ской консерватории, кото
рые получили ребята из хо
ра мальчиков Дворца пио
неров. — заслужены.

Три раза в неделю в свой 
Дворец пионеров и школь
ников приходят свердлов
ские мальчишки. Приходят, 
чтобы научиться приносить 
радость людям своими звон
ками веселыми голосами.

А. ВИКТОРОВА.

В. МОЛ ЕВ.
Орландо-ист, в которой учится (АПН)законных основаниях» подвер- Орландо-ист, в которой учится (лип;. g

СТРАНИЦА ДЕСЯТАЯ
В ПРЕДДВЕРИИ юби

лея Октября на экра
нах области начина

ется кинофестиваль под де
визом «60 героических лет». 
В программу его войдут 
художественные и докумен
тальные фильмы, созданные 
в разные годы и отражаю
щие этапы большого пути 
Страны Советов. Есть и но
вые ленты.

Центральное место, на
пример, занимает киноэпо
пея лауреата Ленинской 
премии кинорежиссера Юрия 
Озерова «Солдаты свобо
ды». Над ней работал боль
шой съемочный коллектив 
киностудии «Мосфильм» в 
содружестве с кинематогра
фистами Болгарии, Чехосло
вакии, Полыни, Венгрии, 
Румынии, ГДР.

Новая киноэпопея про
должает тему «Освобожде
ния». Действие начинается 
с 1943 года, когда наступил 
окончательный перелом в 
войне. Экран переносит зри
теля в разные точки Европы, 
позволяя составить общую 
картину событий, почувст
вовать их масштаб, героиче

ский подъем людей разных 
национальностей, сражаю
щихся с фашизмом.

«Обелиск» по повести 
В. Быкова в отличие от пре
дыдущей премьеры, расска
зывает о военном событии 
«местного значения». В ос
нове его лежит история 
скромного сельского учителя 
Алеся Мороза, который по
желал разделить судьбу 
своих воспитанников, помо
гавших партизанам, и вместе 
с ними погиб. Вновь, как и 
раньше во многих своих 
произведениях, экранизи
рованных художниками 
кино, здесь Василь Быков 
исследует характер человека 
в сложных, трагических ус
ловиях.

Поставил картину Ричард 
Викторов, режиссер филь
мов «Переступи порог», 
«Переходный возраст», «Лю
бимая», «Москва — Кас
сиопея», «Отроки во Все
ленной».

В роли учителя Мороза 
снялся артист ' московского 
театра им. Вахтангова Ев
гений Карепчских. В осталь
ных ролях: И. Охлупин,

М. Глузский, В. Носик, 
С. Гурзо, К. Столяров, 
В. Грачев.

«Повесть о двух солда
тах» режиссера 3. Сабитова 
знакомит зрителя с историей 
двух узбеков, бежавших 
из фашистского плена. 
Главные роли исполняют 
Б. Ихтияров и Р. Сагдул- 
лаев.

«Ночь над Чили» («Мос
фильм») — страстная обли
чительная лента о военном 
перевороте в Чили. Постав
лена она молодым чилий
цем — выпускником ВГИКа 
Себастьяном Аларконом, 
специализирующимся в доку
ментальном кино, вместе с 
Александром Косаревым.

Фильм «Ночь над Чили» 
был показан на X Москов
ском международном кино
фестивале и отмечен специ
альным призом жюри.

«Неоконченная пьеса для 
механического пианино» — 
картина молодого режиссера 
и актера Никиты Михалко
ва, поставленная по ранней 
пьесе А. Чехова «Платонов». 
В ней использованы и мо

тивы нескольких рассказов 
писателя.

Творческий почерк режис
сера Н. Михалкова само-, 
бытен. Вспомните, «Свой 
среди чужих, чужой среди 
своих» или «Рабу любви». 
Тот же почерк отличает но
вый фильм режиссера, глав
ный герой которого Плато
нов (А. Калягин) испытывает 
глубокое разочарование в 
жизни. Он разочаровался 
в «маленьких делах», кото
рые совершал, а подняться 
до больших — у него нет 
сил. Все его попытки совер
шить что-либо хорошее тщет
ны...

В картине занят интерес
ный и в основном постоян
ный для режиссера Н. Ми
халкова состав актеров: 
А. Калягин, Е. Соловей, 
Ю. Богатырев, О. Табаков, 
А. Ромашин. А. Шуранова, 
С. Никоненко. Сам режиссер 
играет роль Ивана Иванови
ча Трилецкого.

По мотивам народной сказ
ки «Волк и семеро козлят» 
румынский режиссер Элиза
бет Бостан поставила яркий 
музыкальный фильм «Мама».

В нем заняты советские, ру
мынские и французские ак
теры. с увлечением испол
няющие музыкальные сцены 
в стиле современной рок- 
оперы и танцевальные но
мера.

В роли нарушителя спо
койствия элегантного Волка 
занят Михаил Боярский, 
кокетливой мамы Козы — 
Людмила Гурченко.

Музыку написали компо
зиторы Жерар Буржоа и Те- 
мистокле Попа.

«Красный реквием» (Венг
рия) — киноповесть о вен
герских коммунистах Импре

Шаллаи и Шандоре Фюр- 
сте, казненных в начале 
30-х годов.

Лента «Квартальный от
чет» (Польша) принадлежит 
интересному польскому ре
жиссеру Киштофу Занусси, 
о его фильме «Размышле
ние» несколько лет назад 
было немало споров. Автора 
по-прежнему занимает ис
следование психологии геро
ев. Главную роль исполняет 
известная актриса Майя Ко- 
маровска.

В. КОВАЛЕВА.
На снимке: кадр нз 

фильма «Солдаты свободы».

ДОБРЫЙ ДЕНЬ.^Т^

УРАЛЬЦЫ •

ВСТРЕЧА

«Учиться надо
всю жизнь»

Недавно в кинотеатре «Кос
мос» у многочисленной армии 
пионеров Железнодорожного 
района Свердловска состоялся 
традиционным слет юных лаза- 
ревцев, проходивший под де
визом: «Мы славных лет сви
детели живые».

Гром аплодисментов разор
вал тишину, когда на сцену 
вышел гость слета Герой Со
ветского Союза, полковник 
В. Г. Лазарев. Десятками яр
ких лозунгов приветствовали 
школьники старшего друга из 
Звездного городка.

На слете пионеры двадцати 
четырех школ района рапор
товали об итогах пятой трудо
вой четверти. О своих стар
ших товарищах-коммунистах 
зачитали отрывки из лучших 
сочинений пионеры 75-й и 127-й 
школ Свердловска. Это был 
рассказ о людях, жизнь кото
рых для ребят — пример 
подражания.

В завершение слета почет
ный командир пионерского 
штаба В. Г. Лазарев сказал:

— Я желаю всем ребятам от
личных успехов в труде — 
именно в труде, потому что 
ваша учеба — это ваш, очень 
нужный стране труд. Она не 
должна ограничиваться полу
чением аттестата, учиться на
до всю жизнь!

Десятин мальчишек и дев
чонок — победители соревно
вания, отличники учебы были 
удостоены права сфотографи
роваться у районных знамен 
рядом с летчиком-космонав
том. Среди них члены штаба: 
Ирина Котельникова, Виктор 
Бухряков, Лена Данилевич, 
старшая пионервожатая шко
лы № 127 Любовь Трусова.

Вместе с ребятами из пио
нерского штаба «Метеор» Васи
лий Григорьевич и Луиза Ива
новна Лазаревы в один из дней 
совершили поход на Волчиху. 
Погода не баловала в этот 
день, но разговоры не смол
кали всю дорогу, ведь рядом 
был космонавт!

Жаль, что время идет так 
быстро... Вот уже готовится к 
старту «Ту-154», на борту ко
торого командир «Союза-12».

Долго машут ребята вслед уле
тающему самолету и сканди
руют: «Счастливого пути!»

Т. ЗАЙЦЕВА.

ВЕЧЕР

О Дзержинском
Во Дворце культуры .метал

лургов Верх-Нсетского метал
лургического завода в Сверд
ловске состоялась литератур
ная встреча, посвященная Ю0- 
летию со дня рождения вы
дающегося деятеля Советского 
государства Ф. Э. Дзержин
ского. Встреча была организо
вана свердловским городским 
клубом любителей книги «Ри- 
фей» и правлением Дворца 
культуры металлургов. О жиз
ни и деятельности Ф. Э. Дзер- 
жинского — «пролетарского 
якобинца», как называл его 
Владимир Ильич Ленин, — 
рассказал' инспектор УВД 
Свердловского облисполкома 
Н. Новый: Специально для 
этой встречи клуб любителей 
книги «Рнфей» изготовил па
мятный знак-экслибрис.

Г. ТРОФИМОВ.
ПО МАРШРУТАМ 

»СПУТНИКА»

В круизе— 
ансамбль

Через несколько дней or 
причалов Одесского морского 
порта в увлекательное круиз
ное путешествие по странам 
Средиземноморья отправится 
океанский лайнер »Советская 
Россия». На его борту — уча
стники ансамбля танца проф
техобразования Свердловской 
области, которым руководит 
А. П. Поличкин.

За время плавания участни
ки ансамбля побывают в Гре
ции, Турции, Италии, Ливии, 
Арабской Республике Египет, 
на Мальте. Самодеятельные 
артисты не только смогут оз
накомиться с достопримеча
тельностями этих стран, но и 
выступят с концертами.

И утешествие организовано 
Бюро международного моло
дежного туризма »Спутник» 
Свердловск ого обкома 
ВЛКСМ.

С. БОРИСОВ.
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♦ ХОККЕЙ

1 октября стартует очередной, 32-й по счету, чемпио
нат Советского Союза по хоккею. После четырехлетнего 
перерыва в группе сильнейших выступает и свердлов
ский «Автомобилист». Учитывая многочисленные прось
бы любителей спорта, редакция газеты «На смену!» по
просила рассказать о будущих соперниках уральского 
клуба и об их подготовке к сезону члена Федерации 
хоккея СССР В. В. Соловьева.

ОЛИМПИЕЦ

♦ КЛУБ МАСТЕРОВ И ЧЕМПИОНОВ

ЛЮБОВЬ- 
КОЛЬЦО

Коллекция золотых медалей чемпионки Олимпийских игр, 
мира и Европы, кавалера ордена «Знак Почета», заслуженного 
мастера спорта СССР комсомолки Ольги Барышевой пополни
лась еще одной наградой — золотой медалью за победу на 
«Универсиаде-77». Защитница женской баскетбольной команды 
«Уралмаш» не новичок в сборной страны, но в турнире такого 
ранга участвовала впервые.

ВЫСШАЯ ЛИГА: 
КТО ЕСТЬ КТО?

Прежде всего о чемпионах 
страны. Пожалуй, впервые в 
истории нашего хоккея клуб, 
завоевавший первенство, сме
нил своего старшего тренера. 
В ЦСКА место К. Локтева за
нял заслуженный тренер Лат
вийской ССР В. Тихонов, на
значенный к тому же и глав
ным наставником сборной.

В армейском клубе продол
жают концентрироваться мно
гие ведущие хоккеисты стра
ны, и это тоже связывается с 
интересами национальной 
сборной, утратившей в послед
нее время звание сильнейшей 
в мире. Как известно, перед 
нынешним сезоном в ЦСКА 
приглашены игроки сборной 
С. Бабинов и С. Капустин 
(оба — «Крылья Советов», Мо
сква) и рижанин X. Балдерис, 
лучший хоккеист и бомбардир 
минувшего сезона. В то же 
время в ЦСКА не смогли за
крепиться его воспитанник 
И. Авдеев (переведен в СКА 
МВО, Липецк) и проходившие 
стажировку в армейской 
команде весной этого года 
вратарь А. Логинов и форвард 
В. Красненькое (оба, закончив 
армейскую службу, вернулись 
в свои коллективы: первый в 
СК «Салават Юлаев», а вто
рой — в пензенский «Дизе
лист»).

Немало перемен и у сереб
ряных призеров чемпиона
та-77 — столичных динамов
цев. Так, выбыли из команды 
ее ветераны И. Самочернов, 
М. Титов и А. Белоножкин, 
закончившие выступления в 
большом хоккее. Временно 
не будет играть один из веду
щих нападающих А. Голиков, 
которому сделана операция 
по поводу мениска. По мне
нию наставников клуба, их за
менят новобранцы В. Голи
ков («Химик», Воскресенск), 
М. Шостак («Динамо», Рига), 
В. Голубович («Кристалл», Са
ратов) и С. Глазов, вернув
шийся в Москву после непро
должительного пребывания в 
ленинградском СКА.

Немало приятных минут ис
пытали минувшей зимой и осо
бенно весной любители хок
кея Южного Урала. Впервые в 
истории хоккеисты челябин
ского «Трактора» стали облада
телями бронзовых наград, 
опередив такие именитые мо
сковские клубы, как «Спар
так» и «Крылья Советов». И в 
этом немалая заслуга заслу
женного тренера СССР А. Ко- 
стрюкова, который сумел за 
небольшой срок • превратить 
«Трактор» из почти аутсайдера 
в одну из ведущих команд 
страны (кстати, не так давно 
Спорткомитет СССР утвердил 
наставника челябинцев стар
шим тренером второй сбор
ной страны). Одним из помощ
ников А. Кострюкова в клубе 
стал бывший защитник «Тракто
ра» Г. Цыгуров. В предвари
тельных матчах Кубка СССР в 
составе челябинской команды 
попробовали силы несколько 
молодых хоккеистов, играв
ших в последнее время в дру
гих коллективах, теперь решив
ших вернуться к «родным пе
натам». Среди них защитники 
С. Парамонов и Е. Новиченко 
и нападающий В. Лапшин (пер
вый выступал в челябинском 
«Металлурге», а два других — 
в свердловском СКА). •

И для рижских динамовцев 
сезон 1976—1977 годов ока
зался очень удачным — хок
кеисты Латвии после почти 
30-летнего перерыва фини
шировали четвертыми. Нынче 
их положение, казалось бы, 
должно было осложниться: 
ведь команду покинули мно
голетний наставник В. Тихонов 

и несколько ведущих игроков. 
Но, судя по выступлению ри
жан в розыгрыше Кубка СССР 
(команда выиграла все встре
чи в своей зоне и вышла в по
луфинал), новому тренеру «Ди
намо» Э. Грабовскому, в те
чение двух лет ассистировав
шему В. Тихонову, удалось 
преодолеть некоторые труд
ности. Немалую помощь

Э. Грабовскому в организации 
тренировок и подготовке к 
матчам оказал известный ма
стер Ю. Репс, вернувшийся 
после выступлений в москов
ском «Динамо». Стал игроком 
рижского клуба и другой фор
вард с именем — Л. Борзов, 
игравший до этого в ряде 
команд высшей и первой лиг, 
а также менее опытные хок
кеисты В. Комраков («Бино- 
кор», Ташкент), И. Коржилов и 
В. Соколов (оба—«Кристалл», 
Электросталь) и С. Викулов 
(«Металлуог», Новокузнецк). 
А вот Б. Барабанов, Л. Мака
ров и А. Крамской возврати
лись в свои клубы после ста
жировки в рижском «Динамол.

Вновь пришлось перекраи
вать состав воскресенского 
«Химика» его тренеру, заслу
женному мастеру спорта 
Ю. Морозову. Как и у рижан, 
изменения здесь немалые. 
Помимо тех, кто перешел в ве
дущие столичные клубы, у 
воскресенцев не будут высту
пать второй вратарь А. Ковте- 
нюк, уже начавший тренер
скую работу, и другой игрок 
резерва — 19-летний напа
дающий В. Марюхин, пригла
шенный в «Салават Юлаев». 
Пополнение подмосковного 
клуба довольно внушительно, 
хотя представлено в основном 
хоккеистами, чьи лучшие го
ды уже позади. Это бывшие 
спартаковцы вратарь В. Криво
лапов и защитник В. Марков, 
а также форварды 37-летний 
В. Козин, вернувшийся после 
выступлений в Австрии, и 
Н. Вакуров, ранее игравший в 
«Ижстали». Тренируются в 
коллективе и два молодых 
хоккеиста — игрок обороны 
Н. Давыдкин и нападающий 
А. Печенев, которого делеги
ровал в «Химик» другой под
московный клуб — «Метеор» 
(Жуковский).

Большие надежды связыва
ют с новым сезоном поклонни
ки экс-чемпиона СССР мо
сковского «Спартака». В этой 
популярной команде также но
вые тренеры — Р. Черенков, 
ранее работавший с саратов
ским «Кристаллом», А. Вату
тин, до недавних пор возглав
лявший пензенский «Дизе
лист», и, наконец, ветеран клу
ба В. Зингер. Среди новых иг
роков «Спартака» способные 
форварды В. Евстафьев 
(«Трактор»), С. Подгорцев 
(«Химик») и В. Найденов 
(СКА, Куйбышев), а также вра
тарь В. Дорощенко («Сибирь»). 
После службы в армии вернул
ся защитник Е. Казачкин. Ус
пели закрепиться в основном 
составе команды принятые 
еще в ходе прошлого чемпио
ната игрок оборонительной 
линии С. Кислицын («Торпедо», 
Усть-Каменогорск) и В. Лубкин 
(«Молот», Пермь). Возвратился 
в строй после тяжелой тоавмы 
другой защитник — В. Спири
донов. Как и В. Зингер, не вый
дет больше на лед заслужен
ный мастер А. Мартынюк, ре
шивший проститься с большим 
хоккеем. О солидной готовно

сти спартаковцев к новому се
зону свидетельствует весьма 
уверенное выступление кол
лектива в Кубке СССР. После 
победы в Челябинске над 
«Трактором» эта столичная 
команда будет играть в полу
финале в Риге.

Хоккеисты московских
«Крыльев Советов» предыду
щее первенство закончили 
седьмыми. Это, конечно, не 
лучший результат неодно
кратного чемпиона страны, 
но надо учитывать, что год 
назад «Крылышки» потеряли 
целую группу своих ведущих 
игроков (это, кстати, произо
шло и теперь). Попав в труд
ное положение, коллектив, 
возглавляемый молодым трене
ром И. Тузиком, не пал духом, 
а сумел подготовить неплохую 
замену ушедшим в лице моло
дых хоккеистов, недавних 
юниоров: И. Капустина, И. Ро
машина, В. Тюменева, В. Гостю- 
жева, В. Локотко. В целом ря
де встреч молодежь продемон
стрировала интересный комби
национный хоккей, добившись 
игрового преимущества даже в 
поединках с лидерами. А уже 
после окончания чемпиона
та-77 «Крылья Советов» ус
пешно провели турнир на приз 
«Советского спорта», уступив 
только в финале своим земля
кам — динамовцам. Совсем не
давно, в начале сентября. в 
матче розыгрыша Кубка СССР 
«Крылышки» сумели взять ре
ванш у серебряных призеров 
предыдущего первенства, побе
див их со счетом 5:2. Любо
пытно, что в этой встрече осо
бенно отличились новички 
профсоюзной команды, в том 
числе бывший игрок «Динамо» 
С. Меликов, забросивший две 
шайбы, еще два нападающих 
В. Вахрушев («Кристалл», Са
ратов) и К. Климов (СКА, Ле
нинград), а также защитник 
В. Кузнецов (ЦСКА), на счету 
которых по одной шайбе. Кста
ти, трое последних, так же, как 
и И. Лапин, и В. Мышкин, пе
решедшие соответственно из 
воскресенского «Химика и то
го же «Кристалла» из Сарато
ва, уже выступали в составе 
«Крыльев Советов». Видимо, 
больше не будет играть в 
командах высшей лиги заслу
женный мастер спорта Е. Зи
мин.

— Наша задача —сдвинуться, 
наконец, со злополучного вось
мого места, которое словно 
забронировано за нами — го
ворит старший тренер горьков
ского «Торпедо» И. Чистов- 
ский.

И действительно, в послед
ние три года возглавляемая по
очередно тремя наставниками 
А. Поилепским, В. Шиловым и 
И. Чистовским команда Горь
ковского автозавода всякий 
раз приходила к финишу вось
мой. А как будет теперь? Что- 
либо определенное пока ска

зать трудно. Судите сами: вы
ступая в зональном турнире 
Кубка СССР на своем льду, 
горьковчане, уверенно побе
дили ряд команд первой лиги и 
ленинградский СКА (послед
ний—10:4), но уступили ЦСКА— 
0:10 (!). Возможно, эту неста
бильность можно объяснить 
довольно интенсивным процес
сом омоложения, продолжаю
щимся и поныне. Вот и теперь 
«Торпедо» покинули ее ключе
вые игроки— форварды А. Фе
дотов и В. Орлов и защитник 
В. Гордеев, который стал по
мощником И. Чистовского. 
Правда, вернулись в коллектив 
вратарь А. Котомкин (СКА 
МВО, Липецк) и А. Павлов 
(СК им. Урицкого, Казань). 
Включены в состав и несколь
ко воспитанников группы под
готовки, участников юношес
кой сборной СССР.

Немало критических стрел 
обрушилось в последние годы 
на армейцев Ленинграда, 
команда из города на Неве из 
года в год балансирует на гра
ни, разделяющей высшую и 
первую лиги, и удерживается в 
группе сильнейших лишь це
ной крайнего напряжения сил 
на последнем отоезке турнир
ной дистанции. Нынешний се
зон начался вроде бы удачно — 
в августе хоккеисты Ленингра
да выиграли чемпионат Воору
женных Сил, но в кубковых 
матчах, помимо поражений от 
команд высшей лиги, они усту
пили еще и отнюдь не силь
нейшей команде первой лиги 
пермскому «Молоту» — 2:3. 
Если говорить о составе ленин
градцев, то и у них немало 
потерь. Кроме К. Климова и 
С. Глазова, будут выступать 
в СКА А. Наханьков, А. Ку- 
ёияш, Ал. Андреев и, вероятно.

. Солодухин. Кто же попол
нил команду? Это прежде 
всего бывшие игроки клуба, 
вернувшиеся из местного «Су
достроителя». Оба они напада
ющие. Причем, 22-летний 
Б. Бонов стал едва ли не са
мым результативным форвар
дом прошлого сезона. Высту
пая в турнире команд западной 
зоны второй лиги, он забросил 
55 шайб. Результативно дейст
вовал в этом турнире и его 
коллега В. Нечаев. Весной ны
нешнего года был возвращен в 
команду 21-летний Н. Дроздец- 
кий, отлученный от большого 
хоккея за дисциплинарные 
проступки. Судя по результа
там юниорской команды СКА 
во всесоюзных молодежных со
ревнованиях (коллектив завое
вал первенство в финале в 
Одессе), у ведущего ленинград
ского клуба неплохая смена.. 
В предстоящем сезоне готовят
ся попробовать силы в коман
де мастеров сразу несколько 
юных хоккеистов, как это еде 
лали в чемпионате-77 защит
ники А. Касатонов и В. Крылов, 
нападающие Ан. Андреев и 

И. Бойцов и некоторые дру
гие.

В. СОЛОВЬЕВ, 
член Федерации

Корреспондент. Позвольте, 
Ольга, поздравить вас с побе
дой на Универсиаде. Интерес
но, как проходила борьба на 
турнире, чем памятны матчи 
в Софии?

Барышева. Это были первые 
ответственные соревнования, 
на которые сборная поехала 
без своего главного бомбарди
ра Ульяны Семеновой. Мы го
рели желанием доказать, что 
можем побеждать и без высо
корослой центровой из Риги.

Корреспондент. Судя по ре
зультатам, это вам удалось.

Барышева. Да, мы стали 
чемпионами. Но победы прихо
дилось добывать с большими, 
чем обычно, затратами сил. 
Наши соперницы, видимо, по
считали сборную СССР очень 
уж ослабленной и решили дать 
генеральное сражение. Особен
но упорными были игры с хо
зяйками Универсиады, болгар
ками. и с баскетболистками 
Соединенных Штатов Америки. 
Первых азартно поддерживали 
трибуны, а вторые показали 
высокий класс игры. Американ
ские спортсменки быстро ата
куют, цепко обороняются, у 
них высок процент попаданий. 
Сильно сказывается на их игре 
влияние мужского баскетбола: 
спортсменки из-за океана ча
сто совершали броски в прыж
ке, а не с «точки» — это до
вольно сложный элемент.

В каждом матче мы стре
мились не просто выиграть, а . 
победить с крупным счетом. И 
это нам удалось. Правда, во 
встрече со сборной США мы 
позволили себе расслабиться, и 
соперницы сумели сократить 
разрыв в счете почти до двад
цати очков.

Корреспондент. Разве не 
все равно, с каким счетом вы
игрывать? Ведь победа с раз
ницей даже в одно очко — 
все равно победа? '

Барышева. Так-то это так, 
но не надо забывать, что мы 
стремились доказать всем со
перницам, что сборная СССР

♦ ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА

В Кургане закончилось пер
венство Урала среди юношей 
по тяжелой атлетике. В 

командном зачете первое ме
сто заняла команда Челябин
ской области. На втором — 
спортсмены Башкирской АССР, 
юные штангисты Свердловской 
области стали третьими при
зерами.

В Финляндии начались игры 
чемпионата Европы по волей
болу. В составе сборной СССР 
выступает и спортсменка из 
свердловской «Уралочки» На
дежда Радзевич. Наша волей
болистка впервые принимает 
участие в турнире сильнейших 
команд континента. На прош
лом чемпионате Европы На
дежде Радзевич была вручена 
золотая медаль.

Советские спортсменки и 
нынче — главные претенденты

ГОТОВЯСЬ 
К СПАРТАКИАДЕ

Приближается большое спор
тивное событие в жизни на
шей страны — IV зимняя 
Спартакиада народов СССР, 
финальная часть которой прой
дет в Свердловске, Нижнем 
Тагиле, Первоуральске и гру
зинском поселке Бакуриани.

Команда Свердловской обла
сти будет выступать отдельным 
коллективом наравне со сбор
ными командами Москвы, Ле

сильна и без Семеновой. Кро
ме того, эти соревнования не 
последние. С командами, при
нимавшими участие в Уни
версиаде, мы встретимся еще 
не раз. Если мы разгромили их 
в этих играх, то на следующие 
встречи со сборной Советского 
Союза они будут выходить не 
столь уверенными, как на тур
нире в Софии.

Надо сказать, что от выступ
ления- на Универсиаде у нас 
остались самые радостные 
воспоминания, даже более ра
достные, чем от Олимпиады в 
Канаде. Почему? Необычно 
красочными были парад от
крытия и закрытие соревнова
ний. Наша игра хорошо при
нималась болгарскими болель
щиками, к тому же студенче
ские команды играют более 
раскрепощенно, нежели нацио
нальные сборные.

Корреспондент. Как «Урал
маш» готовится к первенству 
страны?

Барышева. «Уралмаш» 'сей
час усиленно тренируется. На 
сборы привлечены несколько 
молодых спортсменок. Возмож
но, кто-то из них закрепится в 
составе. К сожалению, не смо
жет принять участие в первен
стве по семейным обстоятель
ствам Татьяна Шнюкова — иг
рок основного состава. Под во
просом выступления нашего 
бомбаодира Людмилы Швецо
вой. В общем, придется' нелег
ко. Надеемся, что прибавит в 
мастерстве наша молодежь, 
например, Лариса Погорелова, 
завоевавшая недавно в составе 
сборной звание чемпионки Ев
ропы среди девушек.

С удовлетворением воспри
няли в команде известие о 
том, что при спортклубе «Урал
маш» открылась детско-юноше
ская баскетбольная школа. 
Верим, что в скором будущем 
ряды главной заводской 
команды пополнятся воспи
танниками этой школы.

Корреспондент. Вам. Ольга, 
наверное, частенько задавали

ФИНАЛЕ
Чемпионом Урала среди 

штангистов полусреднего веса 
стал воспитанник спортклуба 
«Уралец» Виктор Коревин, на
бравший в сумме двоеборья 
250 кг. Во втором полутяже
лом весе победил первокурс
ник Свердловского горного 
института Игорь Чернов с сум
мой двоеборья 262,5 кг.

♦ ВОЛЕЙБОЛ

СВЕРДЛОВЧАНКА-В СБОРНОЙ
в борьбе за медали высшего 
достоинства. В играх предва
рительного этапа, которые 
проводятся в Турку, они одер
жали уверенные победы над 
своими соперницами из Чехо
словакии, Голландии, Югосла
вии с одинаковым счетом —

нинграда и союзных республик.
Комитет по физической куль

туре и спорту при Свердлов
ском облисполкоме, федерация 
пропаганды физической куль
туры объявляют конкурс на 
лучшую эмблему' сборной 
команды Свердловской обла
сти — участника финальных 
соревнований IV зимней Спар
такиады народов СССР.

Эскизы эмблемы должны 

такой вопрос: «Какой вид спор
та вы бы выбрали, если бы не 
довелось играть в баскетбол?»

Барышева. И задавали ча
сто, и сама над этим думала. 
Мне нравится футбол, хоккей... 
Выступлениями Эдуарда 
Стрельцова прямо-таки на
слаждалась. Но ни в футбол, 
ни в хоккей женщин не берут.

Баскетболом я занимаюсь с 
детства. Это один из самых 
захватывающих видов спорта. 
Мне одинаково нравится обо
роняться, организовывать игру 
и атаковать. Нет, пожалуй, 
кроме баскетбола, я бы не хо
тела никакой другой для себя 
игры. Баскетбол — моя лю
бовь.

(У Барышевой небольшой по 
баскетбольным меркам рост. 
Кай же ей удалось закрепить
ся в команде мастеров и в 
сборной СССР? На этот во
прос Ольга отвечать не любит, 
сразу замыкается в себе. Ее 
можно понять: место в главной 
команде страны Барышевой 
приходится буквально завоевы
вать, демонстрируя в каж
дом. матче чемпионата страны 
стабильно сильную игру и вы
сокое мастерство. Баскетбол в 
последнее время «вырос». Иг
роки ростом до двух метров и 
выше нынче не редкость почти 
во всех командах. Ольга Ба
рышева имеет другие козыри.

Недавно мне пришлось бе
седовать с партнершой Ольги 
по сборной школьников Сверд
ловской области. Эта девушка

хак

Вторые места заняли в лег
ком весе студент УПИ Юрий 
Гусев — 222,5 кг и тагильча- 
нин Андрей Батаев, выступав
ший в первом полутяжелом 
весе. Его результат — 240 кг.

Победители зонального тур
нира примут участие в финале 
первенства России, который 
состоится в конце октября в 
Туле.

Б. КЛЕПИНИН, 
судья международной 

категории.

3:0.
Примечательно, что одним 

из наставников советской 
команды в Финляндии являет
ся также свердловчанин, зас
луженный тренер СССР Ни
колай Карполь.

В. ИВАНОВ. 

быть изготовлены иа бумаге 
размером 9X12 и 18X24 сан
тиметра.

Победитель конкурса награж
дается постоянным пропуском 
на все финалы Спартакиады 
народов СССР. Участники 
конкурса за второе и третье 
места награждаются памятны
ми сувенирами IV зимней 
Спартакиады народов СССР.

Эскиз должен быть пред
ставлен в облспорткомитет 
лично или почтой до 31 декаб
ря 1977 г.

Адрес облспорткомитета: 
ул. Малышева, 60, (на кон
курс).

сказала, что на тренировках 
Барышеву «не было видно». 
Заметив мое недоумение, по
яснила: «Ни секунды Ольга не 
стояла на месте, —- прямо-таки 
летала по площадке».

Скорость бега спортсменки, 
ее необычайную подвижность 
тренеры оценили сразу. И не 
только эго. Барышева — тон
кий тактик: неожиданно и бы
стро меняет направление ата
ки, мгновенно находит острое 
продолжение игры, ее броски 
точны, а пасы остроумны (вот, 
оказывается, почему ей нра
вится игра Эдуарда Стрель
цова).

...Во время турне по Канале 
в составе московского «Спар
така» свердловского хокке
иста Аркадия Рудакова мест
ные знатоки спорта прозвали 
«маленьким генералом». «Ма
леньким» назвали за его рост, 
а «генералом» — за то, как 
грамотно, умно и точно дири
жировал он игрой своей пя
терки

Такое же звание заслужила 
своей игрой и защитница 
«Уралмаша» и сборной СССР 
Ольга Барышева).

Интервью взял 
А. АРТЕМЬЕВ.

На снимке: позади турне по 
Японии, соревнования в Вар
не на кубок «Золотая Диана», 
матчи «Универсиады-77», и 
вот — долгожданное возвра
щение домой: Ольга Барыше
ва в Свердловске.

Снимок А. САНАТИНА.

) XX комбинированная 
эстафета на приз газеты 
«Вечерний Свердловск». 
2 октября, Центральный 
стадион. Старт эстафеты 
в 11.00.

Футбол. Чемпионат 
страны. Первая лига 
«Уралмаш» (Сверд
ловск) — «Таврия» 
(Симферополь), Сверд
ловск. 3 октября, стадион 
«Уралмаш». Начало в 
16.30.

Футбол. Чемпионат 
СССР. Вторая лига. «Ура
лец» (Нижний Тагил) — 
«Ирригатор» (Джизак). 
Нижний Тагил. 3 октяб
ря, стадион «Уралец». На
чало в 16.00.

Волейбол. Всесоюзное 
первенство ДСО профсою
зов среди молодежных 
женских команд. В тур
нире участвуют: «Автомо
билист» (Ташкент), «Ис
кра» (Вопошиловгпад), 
«Аврора» (Рига), «Спар
так» (Ленинград), «Буре- 
вестник» (Киев), «Локо
мотив» (Москва). «НеЛт- 
чи» (Баку), «Уралочка» 
(Свердловск). Свепдловск. 
4—12 октября. Спортзал 
завода транспортного ма
шиностроения имени Я М. 
Свердлова. Начало игр в 
10.00.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 1
«восток»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Це.).
9 30 — Для вас. родители. 

<Цв10 00 — Музыкальная про
грамма «Утренняя почта». (Це).

10.30 — «На стапеле — ато- 
мохооо» “елоотэж с ленин
градского Балтийского завода.

11 00 — Мультфильм. <Цв.ь
11.10 — «По музеям и зы- 

ставо-ным залам» То* выстав
ки в музее изобразительных 
искусств им. А. С. Пушнина. 
(Цв.)

11.40 — М. Мусоргский. «Кар
тинки с выставки». (Цв.).

12.10 — Премьера докумен
тального фильма «От сердца к 
сердцу». (Цв.).

13.10 — «В гостях у сказки». 
«По щучьему велению». Мульт
фильм. (Цв.).

14.10 — «Отдых в Евпато
рии». Телеочерк. В обсуждении 
проекта Конституции СССР 
принимают участие первый 
секретарь Евпаторийского гор
кома КПСС В. В. Петунов. воам 
Л. П. Луговская. электросвар
щик Г 3. Неоновой, повар А Н. 
Бутенко. (Цв.).

14.40 — «Мастер из Конанда». 
Документальный телефильм. 
(Це).

15.00 — «Очевидное — неве
роятное». (Цв.).

16.00 — Чемпионат СССР по 
хоккею. «Крылья Советов» — 
«Динамо» (М). (Цв.). В переры
ве — Новости, тираж «Спорт
лото». (Цв.).

18.15 — «Здоровье». (Цв.).

19.00 — Премьера докумен
тального телефильма «Баку» из 
цикла «Города и людцл. (Цв.).

19.30 — Художе ственный 
фильм «Веселая экскурсия». 
(Це.).

21.00 — «Время».
21.30 — «Крымские зори». 

Фестиваль советской песни. 
(Цв.).

23.35 — Чемпионат СССР по 
футболу. ЦСКА — «Динамо» 
(М). 2-й тайм. (Цв.). По оконча
нии — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.25 — МОСКВА. Философия. 

Познание как отражение дей
ствительности.

12.20 — Высшая математика. 
I курс. Элементарные функции.

13.35 — История КПСС Исто
рия КПСС как .наука (Цв.).

16.10 — Советское право. 
Правовое оегупиоование хозяй
ственной деятельности социа
листических предприятий. (Це ).

17.00 — Поступающим в ву
зы. Русский язык. Слово и его 
значение. (Цв.).

17.30 — «Человек. Земля. 
Вселенная». (Цв.).

18.15 — Свердловск. Для де
тей. Концерт.

18.45 — Новости.
19.00 — Обсуждаем проект 

Конституции« СССР.
19.15 — «Уральские посидел

ки» (Цв.).
20.00 — «Гермес и другие». 

Телефильм.
20.30 — Для вас. малыши!
20.50 — Телефильм
21.00 — МОСКВА. Спортивная 

программа. (Цв.).
22.15. — Свердловск. Ново

сти
22.30 — МОСКВА. «Клуб ки

нопутешествий». (Цв.).
23.30 — «Счастливый невезу

чий человек». Художественный 
фильм. (Цв.).

00.35 — Чемпионат Европы 
по волейболу Полуфинал. (Цв.).

РАНИ
СУББОТА. 1 ОКТЯБРЯ

7.00 — Программа передач.
7.30 — Областные известия.

7.40 — Объявления. 7.55 — Об
зор областных газет. 9.10 — 
«Старый граммофон». Музы
кальная программа. 17.15 — 
«Спорт для всех». 17.30 — «Ак
теры и роли». Народный ар
тист СССР Б. Ф. Ильин. 18.30 — 
«Навстречу 60-летию Октября». 
«Один день Хромпика». Радио
композиция. 19.00 — Передачи 
из Москвы.

м
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня СЛУГА ДВУХ 

ГОСПОД 
1-Х ОТЕЛЛО
2-Х утром АИ ДА БАЛДА! 
вечером ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ЭНЕРГИЧНЫЕ

ЛЮДИ
1-Х ДНИ ТУРБИНЫХ
2-Х утром ДРАМА ИЗ-ЗА 

ЛИРИКИ 
вечером ДНИ ТУРБИНЫХ

ДВОРЕЦ СПОРТА
Сегодня и по 2-Х 

«ПЕСНЯ — ЛЮБОВЬ МОЯ». 
Вокально-инструментальные 

ансамбли 
«СМЕРИЧКА» и 

«КРАСНЫЕ МАКИ».
Билеты продаются в кассах 

филармонии и Дворца 
спорта.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

цветной широкоформатный 
фильм 

«БЕЛЫЙ БИМ ЧЕРНОЕ 
УХО» 

(две серии).
Сеансы: 12. 16. 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Несовершен

нолетние.
СОВКИНО — Лихорадка 

на белой полосе.
УРАЛ — Генералы песча

ных карьеров. Анатомия 
любви. Солдат Иван Бров
кин. В зале документаль
ных фильмов: «Ра». Кино
сборник. Если преступник 
на свободе.

ТЕМП — Несовершенно
летние.

ПРОГРЕСС — Шантаж.

ПОГОДА

1 — 2 октября по области ожидается переменная облачность, 
местами кратковременные осадки. Ветер северо-западный 
5—10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 1—6 гра 
дусов мороза, днем 1 — 6 градусов тепла, на северо-востоке 
ночью 4—9 градусов мороза днем 1—4 градуса тепла.

ИСКРА — Картуш. Же
них и невеста.

ЭКРАН — Жить по-свое
му... Пропал и нашелся.

СТРЕЛА — Несовершем. 
нолетние.

ЗНАМЯ — Несовершенно
летние.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Этот настоящий мужчина. 
Мультсборник.

КОМСОМОЛЕЦ — Жених 
и невеста.

ЗАРЯ — Никаких проб
лем! Вопрос чести.
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